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El Fraga que ayer habl6 al país por tetevisión,más que el profesor de 
Derecho Político o el primer responsable doctrinal de la Reforma que 
el Gobierno se lleva entre manos, fue el político pragmático y de talante más 

autoritario que democrático > que conocíamos de etapas presuntamente 
periclitadas. Algunas piezas del engranaje teórico, meditado y expuesto antes 
de su reincorporación al Gobierno, no le deben ajustar ahora; acaso porque el 
aire libre haya oxidado algunas de ellas. Lo cierto es que Fraga volvió ^er 
donde solía. Apasionado, en un lenguaje parco en matices y, a nuestro juicio, 
cargado de rotundidad, parecía que el principal objetivo de su comparecencb 
en la pequeña pantalla era "'cantar las cuarenta" a los que, desde posiciones

pacíficas y dialogantes, no quieren pasar por las horcas caudinas de una 
reforma que se e^ gestando a puerta cerrada y sin la participación de la casi 
totalidad de las fuerzas políticas reales de la nación. Fue, en suma, una 
política caliente, a presión, más apremiada -al menos en apariencia -por la 
coyuntura, que dirigida hacb la gran empresa histórica que el Gobierno dice 
haber asumido. Y, al final, quedó la triste impresión de que con las palabras 
de Fraga -al que ayer había que suponer portavoz del Gobierno- quedaban 
cerradas al debate popular demasiadas cuestiones cuya sustanciación tendría 
el mejor marco en una consulta nacional. Y no creemos que haga falta señalar.

Jas¿ Antonio Fuembuena
27-2-76
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IAS HADAS

Parece ser que por una vez y sin que sirva de precedente fes decir) no ha 
habido carambola completa en la jugada de billar económica del ministro Villar. 
Vaya por delante que esto está escrito antes de que todos nosotros viéramos 
al máximo responsable del Ministerio de Hacienda aparecer en la pantalla 
de televisión. Creemos que como en los grandes acontecimientos (sean positivos 
o negativos) siempre es interesante contar con un antes y con un después Antes 
de las explicaciones de Juan Miguel Villar Mir al público telev 'dente, y no menos 
telepaciente, la opinión en la prensa se reflejaba como ustedes podrán leer a 
continuación. A la vista de estos detalles quizás ustedes posean más materia para 
la reflexión. Ojalá. Porque hay mucho que reflexionar.

Vaya por delante que aquí se ha 
defendido en pura perspectiva 
evolucionista de presente que el 
Gobierno debería actuar a través del 
decreto-ley para evitarle a las Cortes la 
contrarreforma que acostumbra. No 
hay que olvidar que pese a mejoras 

polémiCQ
■ Por An^el Sánchez

(De "Mundo Diario")
evidentes en la presidencia de las 
diferentes comisiones especializadas de 
la Cámara, los procuradores siguen 
siendo los mismos

Ahora bien, nuestra pregunta es la 
siguiente: ¿por qué razón —la razcxi 
última sobre la que nadie ha dicho 
nada— en esta ocasión las medidas 
económicas han de pasar el fielato 
"cortesano"? ¿Es cierto que Fraga, 
Solís y Martín Villa entre otros, se han 
opuesto con acritud a unas decisiones 
nada populares, y por ende se ha 
enviado el asunto a los señores 
procuradores? ¿Tiene verdadera base 
el runrun de que Villar Mir ha 
presentado la dimisión más de una 
vez?

Irtdiscutiblemente, si nos ponemos 
en el pellejo del ministro encargado de 
la Gobernación, no debe ser nada grato 
asistir a numerosas contestaciones 
callejeras y no callejeras animadas en 
gran parte por las determinaciones 
antipopulares del Departamento de 
programación econíjmica, que —no lo 
olvidemos— dispone de una 
Vicepresidencia en el organigrama del 
Gabinete que dirige Arias Navarro.

En una palabra, las manifestaciones 
del actual ministro de Hacienda han 
impulsado en gran parte a la protesta 
de amplios núcleos de población. E 
incluso los consejos 
verticales-sindicales de Trabajadores 
han aprovechado la favorable 
coyuntura para arremeter contra el 
señor Villar Mir, que dicho sea de 
paso, no es un ministro peor que otro 
cualquiera de idéntico sistema, pero 

tiene el grave defecto político de 
arrimar el ascua empresarial a la 
sardina —terrible sardina— del apretón 
de cinturón. Otros colegas suyos 
disimulaban mejor. Pero el billar y 
hasta las carambolas no eran 
diferentes. No podían ni pueden serlo 

sin un átomo de cambio en las estruc
turas.

PERDIDA DE TIEMPO
La fricción dialéctica a nivel de 

comentarios editoriales se centra 
especialmente en el envío a las Cortes 
como proyecto de ley, cuando todo el 
mundo estaba acostumbrado, sobre 
todo en el terreno de la economía al 
dec reto-ley-y-tente-tieso (Perrnita el 
lector el paréntesis de diferenciar por 
si hay alguien que no lo tiene claro, 
que el decreto-ley sólo necesita el sello 
de urgencia a través de una Comisión 
de las Cortes que entiende de estas 
cuestiones, y en cambio, el proyecto 
de ley precisa del debate, enmiendas, 
sugerencias, rectificaciones y 
aprobación de todos los que forman el 
"Parlamento") Abre el turno "ABC", 
contrario a la adopción del proyecto 
de ley por considerarlo una pérdida de 
tiempo.

‘‘La lógica impaciencia del pueblo 
español desde el más modesto de los 
usuarios de gasolina normal al más 
poderoso de los empresarios, por 
conocer los criterios y la letra de las 
disposiciones remediadoras se ha visto 
aguijoneada por el paso de los días, 
por las especulaciones motivadas por la 
ausencia de los mismos y, desde el 
pasado martes, ha superado todas las 
posibilidades previstas.

No se acierta a comprender d 
sentido que, en nuestro camino a la

eldemocracia, tiene mandar
‘‘paquete” de medidas económicas a las 
Cortes. Porque en las Cortes pueden 
pasar dos cosas: que sea ratifícado o 
que sea rectificado. Pero en ambos 
casos se habrá perdido tiempo. Y, 
según el s^or Vülar Mir -y no caben 
dudas de interpretación-, la situación 
del país requería hace un mes y 
requiere, la urgencia.

Por otra parte, informaciones 
— quizá mejor sería hablar de 
rumores- aún no confirmadas, pero 
que parten de fuentes fidedignas, 
indican la posibilidad de que el 
Gobierno hubiese acordado la 
aplicación de otras disposiciones que, 
por el momento, no han sido 
comunicadas”.

UNIDAD DE PODER
Y COORDINACION
DE FUNCIONES

"Arriba", por el contrario, elogia el 
método del Gobierno y alude al 
principio de recia solera franquista que 
hemos utilizado para titular este 
apartado.

“Un aspecto que merece 
consíderacíón en las medidas 
económicas es el procedimiento que se 
sigue para su aprobación definitiva. El 
Gobierno, evidentemente, tiene 
facultades -salvo en lo que se refiere a 
los temas de impuestos-^ para 
aprobarlas por decreto-ley. Esta es, 
además, la costumbre. Se supone que 
un decreto-ley está fundado en razones 
de urgencia y, en el caso de los temas 
económicos, esa urgencia existe yys 
grave. Sin embargo, el Gobierno optó 
por remitir el conjunto del “paquete” 
a las Cortes, de donde saldrán 
convertidas en ley. Con ello se 
consiguen dos finalidades: primera, 
que de acuerdo con la unidad de poder 
y coordinación de funciones, el 
Gobierno ya no es el único responsable 
de unas medidas que afectan tan 
directamente a las neceskiades de la 
población Segunda, que seles da alas 
Cortes la oportunidad de ejercer Un 
control sobre el Ejecutivo; La 
conclusión es obvia: se elimina en 
origen toda posibilidad, de arbitrismo.

En este sentido, los criterios de 
convertir en ley las medidas no 
merecen más que elogios.”

NUEVO CONTRATIEMPO
"Pueblo" también discrepa de

"Arriba" y manifiesta textudmente 
que "la falta de 
ejecutivo, a tales 
síntoma".

confianza en el 
niveles, es mal

"La referencia del Consejo de
Ministros indica que tal ‘"paquete” irá 
en forma de proyecto de ley para su 
tramitación urgente en las Cortes. Esto 
puede significar un nuevo 
contratiempo, puesto que alargará el 
compás de espera entre la devaluación 
y la actuación. La falta de confianza 
en el ejecutivo, a tales niveles, es mal 
síntoma. Si éste pretende excederse en 
la capacidad de decidir, hay otras 
soluciones, más lógicas y 
contundentes, para solucionar d 
problema de las competencias, puesto 
que en el caso presente el operar a 
tiempo es cuestión de importancia 
capital. Un programa eficaz de la 
política económica, en la actualidad, 
no puede tener éxito si no va presidido 
por un serio e^íritu reformista de 
orientar desde abajo y en profundidad. 
Las decisiones aisladas, la 
instrumentación parcial son flacos 
servicios que pueden complicar muy 
seriamente nuestra actuación 
econixnica, ya en estos momentos 
peligrosamente detenida porque no 
sabe qué rumbo tomar.”

RESPUESTA A LAS 
INQUIETUDES

El diario "Ya" habla de que se 
preveían unas medidas urgentes de 
contención de importaciones, una 
adecuada política fiscal y un diento 
financiero y crediticio para los 
empresarios que ix) quedan demasiado 
claros en la nota del Consejo de 
Ministros del martes.

‘‘Todo esto, al menos, no queda 
debidamente claro en la nota del 
Gobierno. Más bien parece que existe 
un aplazamiento o un desplazamiento 
del problema global desde las medidas 
urgentes a la formulación de una 
política económica ante las Cortes y su 
pertinente aprobación por éstas.

Es de esperar que la comunicación 
del Gobierno con el país, sea cual sea 
el camino que se adopte, pueda dar 
pronto una solución a estos problemas 
y, sobre todo, una respuesta adecuada 
a todas estas inquietudes y 
preocupaciones, que paralizan las 

' iniciativas tan necesarias de &npresas y 
productores.”
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ñA admirable ei entusiasmo de ios fraguistas durante la ve/ada de 
presentación de su "Llamamiento para una fíeforma Democrática". Y 

también era modélica su opacidad de aojante y su flexibilidad mental en la 
rueda de Prensa con que culminó la presentación, donde no bubo ni un solo 
periodista que formulase una pregunta de complacencia o que les diera una 
rendija de respiro. Otra cosa es si sus manifestaciones eran o no convincentes y 
creo que hubo de todo.

Desde la sociedad GODSA 
—plataforma creada por Fraga 
Iribarne, de la^ que fue presidente 
durante unos días— se promueve un 
futuro partido político que se llamará 
Reforma Democrática y que pretende 
ser un eje de convergencia para todo el 
centro político español. Naturalmente, 
aunque aseguren que el lider^;:go es 
una cosa que tiene que decidirse 
democráticamente en el seno de ios 
partidos, nadie duda que la figura de 
Manuel Fraga es el alma de toda la 
operación. El programa y la doctrina 
que se aportan no son otros que los 
esbozados por Fraga en sus libros y en 
sus artículos.

Anuncian que para junio puede 
estar en marcha el partido y ello no 
dejó de interesar vivamente a los 
periodistas allí presentes, pues parecía 
significar que para entonces los 
partidos políticos ya tendrían vía libre. 
Es de suponer que ese anuncio se haría 
con conocimiento de Fraga.

Los fragu istas-reformistas-centristas 
se montan en una plataforma 
ideológica y programática de difícil 
ubicación precisa dentro de un 
panorama como el español de nuestros 
días. Dan la impresión de que Juegan al 
pragmatismo y a la integración de los 
numerosos grupos que les son afines y 
que ahora se mueven cada uno por su 
lado. El tema de las alineaciones 
políticas en esa zona templada es uno 
de los que precisan mayores 
clarificaciones, pues las fórmulas 
posibles son infinitas.
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Consejo de

Los centristas de GODSA y 
Reforma Democrática desearían 
fundirse con liberales, 
socialdemócratas y cristiano-demócra
tas, tal vez sin darse cuenta del todo de 
que esas tendencias responden a 
convicciones políticas diferenciadas, 
que aspiran a constituirse en 
formaciones o partidos con 
personalidad propia. Aunque ello no 
sería obstáculo para que, ante unas 
elecciones se formasen amplias 
coaliciones entre los sectores más 
próximos entre sí.
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Por otro lado, al tener a su líder 
nada menos que en la vicepresidencia 
política del Gobierno, estos hombres 
corren ahora el riesgo de cargar con los 
errores que pueda cometer Fraga o 
incluso con los errores atribuibles a 
todo el Gabinete ministerial. Ya sé que 
tal imputación no sería justa, pero así 
son las cosas de la política. Si Fraga se 
presentó en el Eurobuilding en el 
instante en que sus amigos terminaban 
los discursos de presentación de 
Reforma Democrática, ese hecho no 
puede pasar desapercibido, lo mismo 
C|ue los aplausos y los gritos de 
“•Fraga, Fraga!”, con que fue 
saludado por los más entusiastas.
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En la mencionada rueda de Prensa, 
Con Rafael Pérez Escolar, Antonio 
Cortina, Nicolás Rodríguez y otros 
miembros de la comisión gestora de 
Reforma Democrática, estos hombres 
dieron una imagen política más 
nítidamente democrática que la de 
Fraga Iribarne. Por ejemplo, en 
relación con el Partido Comunista, a 
excepción de alguna reticencia 
“gradualista” por parte de uno de 
ellos, los demás no dudaron en 
declararse abiertamente convencidos 
de la necesidad de reconocer al Partido 
Comunista como a todos los demás. Y 
ye sabemos bien, sin embargo^ cuál es 
■a opinión de Manuel Fraga al 
respecto, pues la reitera cuantas veces 
tiene ocasión, como acaba de hacer.

Lo que le pedimos 
al vicepresidente

También ha dicho Fraga que 
España dispone de la Prensa más 
completa y agresiva y que espera que 
ese nivel se mantenga y se mejore. 
Ustedes verán el mérito que tenemos 
los periodistas españoles, al ser capaces 
de ser los mejores de Europa, 
contando con la peor legislación y con 
el más bajo coeficiente de libertad de 
toda Europa, en lo que a Prensa se 
refiere. No sé cómo no nos han erigido 
ya un monumento.

Pero podemos pedirle a Fraga —al 
fin y al cabo, vicepresidente político 
del Gobierno—, que haga todo lo 
posible por facilitar el trabajo de lo^ 
periodistas, promoviendo una reforma 
legislativa absolutamente liberalizada, 
instituyendo el secreto profesional 
como un derecho sacrosanto “er^a 
omnes” y recomendando en el Consejo 
de Ministros y a su colega de 
Información y Turismo la máxima 
continencia cuando a alguien se le pase 
por la imaginación la aviesa idea de 
secuestrar una publicación de 
someterla a expediente o de buscarle 
algún otro disgusto. Así sí que 
seríamos ios más completos y agresivos

Villar Mir, 
más humilde

Pero no todo ha sido fraguismo, ni 
mucho menos, en esta semana. Ahí 
quedan también las declaraciones 
televisivas de Villar Mir, que, aunque 
no sean muy convincentes, al menos 
demuestran que por el ánimo del 
vicepresidente económico n o han 
pasado en balde las tormentas críticas 
aue lo han rodeado desde su 

esafortunado discurso en las Cortes el 
29 de diciembre. Villar —hay que 
decirlo en honor a la verdad— se ha 
aprendido la lección social y se ha 
percatado de que los temas salariales 
no pueden ser tratados con frivolidad, 
sino con una gran moderación y 
cordura, cualquiera que sea la filosofía 
profunda que se defienda al respecto.

El ministro de Hacienda y 
vicepresidente para los Asuntos 
Económicos ha comparecido ante los 
españoles con humildad —quizás 
forzada— y con un lenguaje que quiere 
ser conciliador. El análisis económico 
de sus explicaciones ya lo están 
haciendo los expertos. Pero yo quiero 
destacar también la claridad 
conceptual con que se ha expresado y 
la coherencia formal de tas medidas 
que se anuncian, por lo que tienen de 
espíritu correctivo de ciertas 
e X t ra I i m i t aciones del sistema

La junta y la 
plataforma

Fuera otra vez de las áreas 
gubernamentales, tenemos otras 
actividades de grupos políticos, tanto 
legales como ilegales, de todos los 
colores. Desde las jornadas italianas de 
la Junta Democrática y de la 
Plataforma de Convergencia, hasta la 
constitución del consejo rector de 
Unión del Pueblo Español, pasando 
por la asamblea nacional de Unión 
Democrática Española, por mencionar 
sólo algunos de los hechos más 
sobresalientes.

amnistía, la ruptura democrática, el 
federalismo, etc. No se ha dado ningún 
paso para ertrechar ei abismo existente 
entre las fórmulas que ofrece el 
Gobierno y las que propone la 
opbsicion democrática. Esto significa 
que las bases para una futura 
convivencia pacífica y democrática 
todavía no se han establecido. Esto 
significa también que la idea del pacto 
nacional no ha prendido en aquellos 
sectores o instituciones que tienen la 
máxima responsabilidad en la materia.

En cuanto al mitin de UDPE, allí 
quedó demostrado nuevamente hasta 
la saciedad que se trata de la 
asociación supercontinuista. En alguno 
de ios discursos se dijeron cosas 
increíbles, con acusaciones infudadas a 
algunas fuerzas políticas y 
movimientos populares, desde la 
seguridad de que éstos no iban a poder 
hacer pública una respuesta adecuada. 
Se está cayendo reiteradamente en la 
peligrosa tentación de jugar con 
ventaja y se incurre en los vicios que 
precisamente —y de forma gratuita— se 
atribuye a los adversarios. Mal camino, 
muy mal camino para llegar a la 
concordia nacional, que en definitiva 
era el lema del mensaje de la Corona.

Las fuerzas democráticas aspiran a 
un pronto reconocimiento del derecho 
de todos a organizarse y a contribuir 
así al establecimiento de la 
democracia. Pero me parece que se 
están impacientando ya mucho, sobre 
todo al observar que los privilegiados 
de ahora se permiten dogmatizar e 
instar decisiones que no son de la 
competencia de nadie en particular, 
sino exclusivamente del pueblo, cuyo 
único modo de expresión válida no 
puede ser otro que el de una consulta 
electoral limpia, libre y sin trampas.

La nueva versión de 
los ''católicos"

Y llegamos a la asamblea de la 
asociación silvista UDE, ramificación 
demócrata-cristiana del Régimen y 
versión actualizada y organizada de 
una de las cuatro o cinco tendencias 
políticas que han convivido dentro del 
sistema desde su mismo origen. Son los 
antiguos “católicos”, que tantos 
ministros y altos cargos han dado al 
Régimen a lo largo de cuatro décadas. 
Lo que ahora sucede es que han tenido 
la fortuna de encontrar un líder 
(Federico Silva) y que han sido 
capaces de evolucionar hasta llegar a 
planteamientos de democracia formal,

Al menos durante los últimos años 
del franquismo, los “católicos” han 
constituido la corriente más abierta y 
liberal del limitadísimo panorama del 
Régimen. Ello se debe en buena 
medida al torrente renovado que en la 
década de los sesenta supuso el 
Concilio Vaticano II y que 
necesariamente tenía que ejercer un 
influjo sobre aquellos hombres más 
obligados a testimoniar aquel mensaje 
liberador.

Mas recientemente, la Iglesia 
española ha conocido un 
desplazamiento hacia posiciones 
progresistas, y no sólo en ios niveles de 
las bases creyentes o del clero bajo, 
sino también —aunque mucho más 
moderadamente— en la Iglesia 
jerárquica. Estas constataciones no 
podían pasar desapercibidas para lo» 
“católicos”, es decir, para aquel sector 
político del sistema cuya característica 
definitoria venía sienclo su calidad de 
católico.

Régimen, la evolución transformadora 
ha sido mayor, a veces hasta vertiginon 
y ello casi siempre válido tanto para la 
vertiente religiosa como para la 
política, que, aunque pertenezcan a 
esferas autónomas entre sí, son 
interdependientes en lo referido a la 
actitud mental.

Durante aquellos dramáticos días de la 
enfermeaao y agonía del general 
Franco, por razones muy complejas, el 
tema Sahara se salió del carril racional 
por el que con anterioridad había 
venido circulando. La opinión pública 
española ha asistido desde entonces a 
una serie interminable de 
contradicciones, vacilaciones y 
envenenamientos exteriores del 
problema. Ahora no se hace otra cosa 
que pagar los pecados de todos, tanto 
de las partes interesadas como de la 
ONU. Y ahora parece tarde para 
enderezar “aquello”. Sin embargo, hay 
que intentarlo por todos los medios o 
el juicio de.la Historia será despiadado.

Otro de los temas que han gravitado 
sobre muchas conciencias durante 
e.stos días es el de la multa y 
procesamiento de Simón Sánchez 
Montero, asunto que ha hecho quebrar 
muchos esquemas, que ha originado 
importantes tensiones y que se ha 
constituido, en definitiva, en un nuevo 
factor de distanciamiento de una 
buena parte de la oposición con 
referencia a los planes reformistas del 
Gobierno.

Por último, muy breve y 
vagamente, tengo que dejar constancia 
de la existencia en esta última semana 
de grandes y de pequeños rumores, 
algunos de los cuales, hablaban de 
posibles cambios de rumbo e incluso 
de remociones ¡moortantes en algunos 
niveles de la clase diiiu«ni.a. 
Como el 
lector 
c o m- 
p r e n derá, 
ello ha con 
tribuido a 
magnificar 
el enrarecí 
m iento de una 
atmósfera poli 
tica ya de suyo 
bien enrarecida..
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EN EL RESTO DE ESPANA

LA HUELGA
DELOS
CAMIONEROS

MADRID.— Han continuado llegando al Mercado Central de 
Legazpi numerosos camiones con frutas y verduras para el 
abastecimiento de la capital. La anunciada huelga de 
transportistas no ha tenido en este sector del abastecimiento de 
verduras y frutas repercusiones (Foto Cifra).

MADRID, 28 (Logos).— El 
juzgado de Orden Público 
numero uno ha dictado auto 
de procesamiento contra tres 
personas participantes en la 
rtuelga de transportistas de 
Madrid, por un supuesto delito 
de desordenes públicos. Los 
procesados son ;

Julio Castro García, para 
quien el J.O.P ha decretado la 
libertad provisional sin fianza.

José Gómez Urrea. El juez 
también ha dispuesto su libertad 
provisional con fianza de cinco 
mil pesetas y José Luis González 
Díaz, igualmente en libertad 
provisional con fianza de cinco 
mil pesetas.

Estos dos últimos han sido 
multados con cincuenta mil 
pesetas por la Dirección General 
de Seguridad. El señor (Tómez 
Urrea no la ha hecho efectiva y 
cumple arresto sustitutorio de 
quince días en la prisión 
provincial de Carabanchel.

Otros nueve transportistas 
fueron detenidos. Ayer prestaron 
declaración ante el Juzgado de 
Orden Público número uno y 
han sido puestos en libertad. No 
se Ies ha impuesto multa 
gubernativa y por el momento 
se ignora si serán procesados por 
el TOP.

ABASTOS

MADRID.— Hasta ayer 
viernes la huelga de los 
transportistas no había influido 
en el abastecimiento de 
alimentos a los mercados de la 
capital^ según ha manifestado a 
Logos el jefe de los mercados 
mayoristas del Ayuntamiento de 
Madrid, don Miguel Díaz, quien 
reiteró que la normalidad en 
este sentido es absoluta hasta el 
momento.

Según otras fuentes 
informativas, el jueves tuvieron 
entrada en el mercado central de 
frutas y verduras un total de 
251 camiones, y 61 en el 
mercado de pescados, cifras que 
se pueden considerar normales. 
El abastecimiento a los 
mercados minoristas fue 
también normal.

En lo que se refiere al sector 
de la construcción, un número 
de camiones del tipo 
hormigonera que no es posinle 
determinar exactamente hizo 
huelga. Algún piquete de huelga 
coaccionó a uno de los camiones 
Jue transportaba cemento con 

estino a unas obras en las que 
trabajan unos 30.000 obreros, 
según fuentes sindicales.

NORMALIDAD 
TRANSPORTISTAS 
BARCELONESES

BARCELONA.- Los 
transportistas discrecionales de 
mercancías de Barcelona, están 
pendientes del Ministerio en 
relación a la solución del 
problema del transporte. Entre

tanto, el trabajo continúa 
normal en las empresas, 
admitiéndose mercancías en 
todas las agencias y 
efectuándose todos los servicios 
de transporte en los distintos 
sectores con normalidad.

Dos camiones con pancartas 
que decían: “Delegación del 
transporte mañana a la 
huelga”, recorrían ayer algunos 
barrios y al ser parados y 
comprobada su documentación 
no púdieron justificar su 
vinculación al transporte.

Sin embargo, en Hospitalet, 
estos piquçtes incendiaron un 
vehículo de la empresa “Erpha” 
y en otro punto fue volcado un 
camión. Cuando uno de los 
piquetes intentaba actuar en la 
empresa “Mateu y Mateu’’, 
apareció un coche de la policía 
que intervino disolviendo a los 
promotores del paro.

En esta provincia el 
transporte de mercancías ocupa 
a unos 15.000 trabajadores, de 
unas 5.000 empresas sin 
asalariados, a 1.000 empresas 
pequeñas, a 250 medianas y a 
20 grandes empresas.

CADIZ.— Las agencias de 
transportes localizadas en el 
campo de Gibraltar no reciben 
encargos para ningún destino de 
la Península.

Para hoy se espera la 
paralización total de los demás 
servicios de transporte de 
mercancías por carretera en la 
provincia de Cádiz.

BADAJOZ.— En la ciudad de 
Mérida, en la carretera nacional 
quinta, de Madrid a Lisboa por 
Badajoz, unos 25 camiones 
permanecen estacionados por 
paro de sus propietarios. En la 
propia capital, también existe 
faro de transportistas, 

abiéndose concentrado unos 
50 camiones en una explanada, 
e incluso pasando la noche 
dentro de sus vehículos los 
conductores, según fuentes 
sindicales.

CASTELLON.— No existe 
anormalidad alguna en el sector 
del transporte de mercancías, 
aunque se percibe cierta 
inquietud y desasosiego entre 
quienes pertenecen a esta 
actividad.

HUELVA.— El transporte 
discrecional de mercancías de la 
provincia está paralizado.

CACERES.— Los camioneros 
cacereños. tras estacionar sus 
vehículos en la explanada que se 
dedica a parque de atracciones, 
se han reunido espontáneamente 
en asamblea en la casa sindical 
donde asistió alrededor de un 
centenar, que reprewntaba a los 
3.000 que existen en la 
firovineia. En dicha reunión se 
acordó el paro total de los 
transportes de la proviiHÚa en 
solidaridad con sus com pañ«tos.

Fraga 
ante 
T.V.I. panimui

MADRID, 28.- A las 21,30 de ayer, el 
vicepresidente Fraga intervino en el programa de 
TFE “El Gobierno informa’*.

El coloquio fue moderado por don 
Victoriano Fernández Asis y contó con la 

intervención de don Carlos Mendo, director de la 
agencia Efe; Jesús de la Sema, director de 
“Informaciones”; Miguel Angel Gozalo de 
‘SER”; don Rafael González director del “Ideal 
Gallego”y don Antonio Barren director de ‘El 
Correo Español - El Pueblo Vasco ’ ’.

“La palabra centro la hemos usado todos, hay que reconocerlo, 
con una cierta amplitud que conduce a una cierta ambigüedad e 
imprecisión. En un sentido muy general hemos querido subrayar 
que en lugar de la propensión que tiene nuestro país en el siglo 
XIX, a proyectarse hacia los extremos ideológicamente y, sobre 
todo la lucha política, sería conveniente, por el contrario, buscar 
fórmulas de convivencia social y política y fórmulas efectivas de 
oiganización constitucional y política, que potenciaran las zonas 
de moderación y las zonas en definitiva centrales de la sociedad, 
frente a los extremismos. V o creo que los totalitarismos de la 
derecha y de izquierda nos llevarán siempre a soluciones que, en 
definitiva, concluyan en una aportación de lucha ideológica 
dogmática y luego al final en una guerra civil. Creo, por el 
contrario que los factores que pueden unir a una sociedad de hoy 
con más de un cincuenta por ciento de clases medias y en la cual 
el desarrollo económico, social, cultural, e incluso político, es un 
hecho evidente, deberían llevar a este tipo de soluciones basadas 
en el compromiso y en la tolerancia.

Efectivamente lo que hace falta es que los españoles se den 
cuenta que después de haber conseguido en esta ultima 
generación multiplicar por cuatro su producto nacional bruto, 
por cuatro su nivel de vida, por cuatro su renta personal no 
tienen ningún interés, como quizá pudieron pensar los españoles 
en el año 31, o pudieron pensar los portugueses el año 74, en 
echar las cosas a rodar..

ELP. C., EXCLUIDO

Ni el Partido Comunista que evidentemente aspira a establecer 
un modelo que es conocido y que es el que existe en la Europa 
del Este y que cualquiera que lo haya visitado sabe 
perfectamente que no es un modelo conveniente para la sociedad 
y ciertamente no para la sociedad española ni para su actual nivel 
de desarrollo, ni naturalmente estas fórmulas de diversos 
izquierdismos terroristas que en este momento pretenden 
resolver un día matando a un árabe, otro día a un judío, otro día 
a un deportista, por todo el mundo evidentemente esas 
soluciones proféticas maximalistas no pueden tener sitio en una 
sociedad como la nuestra. Y por otra parte es evidente que la 
sociedad española tiene un interés fundamental en mantener su 
unidad básica dentro de su variedad y efectivamente contra ello 
no toleramos ataques frontales. En lo demás, yo entiendo que 
todas las causas pueden ser escuchadas y pueden ser desarrolladas 
en el juego normal de las instituciones. Y esto, naturalmente se 
refiere lo mismo a la izquierda que a la derecha, nadie podrá ni 
deberá tomarse la justicia por su mano.

MEJORAS PARA LOS
AYUNTAMIENTOS

Los ayuntamientos van a tener una mejora en uno de los 
impuestos que manejan directamente, que es el de circulación de 
automóviles y aparcamientos, siendo absolutamente evidente que 
desde 1966 existe este impuesto. Desde entonces han aumentado 
los gastos de los ayuntamientos en materia de personal y de 
material para poder absorber el enorme tráfico que ha surgido 
sobre ellos, para hacer aparcamientos subterráneos o pasos a 
nivel etc. Sin embargo, las mismas personas que piden más 
medios para los ayuntamiento después dicen que no se cobre este 
impuesto, lo cual es absolutamente una falta de seriedad.

El Gobierno en esa ley entiende que tiene recursos suficientes 
legales para, con la ayuda de los mismos ayuntamientos proceder 
a las reformas necesarias. Pero en esto, no hay que preguntar qué 
planes tiene el Gobierno,hay que preguntar qué planes tenemos 
todos. Los españoles tenemos que reconsiderar en este punto 
como en otros, que el Ayuntamiento es efectivamente, la casa 
común de todos. Yo soy hijo de alcalde, mi padre se sentía el 
Cadre de todo el pueblo, pero como casi todos los padres, tenía 

ijos muy desagradecidos.

ELECCION GENERAL

El presidente del Gobierno, en su discurso ante las Cortes, 
habló claramente del propósito del Gobierno de someter a las 
Cortes en su momento y después, por tratarse de una 
constitucional, a referendum, una reforma de las instituciones 
representativas, entiendo que un sistema bicameral, y repito casi 
textualmente sus palabras, más homogéneo con los demás del 
Occidente europeo y más parecido al que existió en la 
monarquía constitucional, cuando había una Cámara de 
Diputados y un Senado, sería probablemente la fórmula mejor.

Es obvio <|uc una Cámara con la que se describe de carácter 
popular, normalmente tendrá una influencia mayor en la 
opinión, pero las dos tendrán en principio, como ocurre en toda 
Europa, una semejante importancia constitucional. A mi óse me 
parece un arreglo bueno. Ahora, los detalles de esa organización 
están todavía en curso de estudio, ñero el plazo en cambio es 
conocido, puesto «¡uc la [(rórroga de fas Cortes, termina en junio. 
Por lo tanto este proceso estará terminado en todas sus partes, e 
incluso una elección gi-neral, en la primavera del año que viene.

ASOCIARSE LIBREMENTE AMNI'
A mí personalnnente, me parece esta una idea sumanita^ 

importante, y creo que una ve? establecida además la refornu Ü 
sistema asociativo con arrezo al artículo 16 del párrafo primag 
del Fuero de los Espabiles, y la reforma de las Corte», 
jMTobablemente va a hacer una buena combinación de dos fon» 
de representación: una territorial, la primera'Cámara, y oin 
corporativa y de segundo y tercer grado en la segunda Crmn 
Sera una buena fórmula para decir: señores, ahí tienen mtedei 
pueden asociarse libremente políticamente, ahí tienen usteát 
una representación nacional, anora promuevan ustedes sus can 
y ya las irán viendo sucesivamente, distintos equipa 
gubernamentales que se sucedan, distintas combinadog 
políticas, y ahí está la reforma. eso consiste la refot» 
democrática, a diferencia de una imjxovisacicm hecha en a 
momento determinado, como tantas veces ha ocurrido, fj 
ejemplo una camara constituyente que, después, al poco tiempo, 
era reemplazada, por otra de signo contrario, sin haber empeuá 
siquiera a realizar su plan.

MATERIA RESERVADA

La materia reservada se refiere a los trabajos de las comiaona 
solamente, que en cuanto produzcan unas conclusiones patarit 
al Gobierno, el Gobierno lo convertirá en un proyecto deLnt 
inmediatamente que se publique en el bdetín de las Comí 
dejará de ser materia reservada. A mí me parece que un asunte* 
esta trascendencia en un momento como el actual, esunamedi 
perfectamente razonable y que crea una mayor confianza,^ 
está creando, tengo que decirlo en este momento, un ambifl! 
de discusión verdaderamente ejemplar en esa Comisión 
por lo tanto a mí no me parece una medida mala ponpx 
naturalmente, de ahí no sale un texto que vaya luip 
inmediatamente a referendum, ni mucho menos al bdá 
oficial; sale un anteproyecto que luego el Gobierno convertiría 
proyecto y pasará a las Cortes.

CAUCES DE REPRESENTACION

En cuanto a los cauces de representación, la familii i 
municipio, el sindicato, están en nuestras Leyes Fundaméntala 
Yo entiendo que son perfectamente compatiblescon un mola 
que las haga funcionar como son asociaciones políticj 
completamente abiertas y lo son también con un gufnp 
universal directo, secreto e igual puesto que ya lo tenemospm 
el referendum. Ahora miaño usted sabe que la Ley a que anta 
me refería del Estatuto de régimen local, ha conservado 1« 
cauces para elección de candidatos, pero en cambióla 
establecido el sufragio general para la votación. Por lo tantoot 
es un tema que no crea ninguna incompatibilidad, pero, coa 
digo, es un tema que está en estudio y estoy seguro de queso 
resuelto de un modo muy satisfactorio y ya lo verán ustok 
tendrán ocasión de discutirlo también en sus periódicos.

ASOCIACIONES Y PARTIDOS
Todo grupo político que proclame su acatamiento aU 

constitución, como es natural tendrá su sitio. Lo que ocunta 
que en eso, pues, los nombres y los acatamientos tienen queí 
claros y legítimos. De modo que yo puedo decir ahora mis* 
que soy un guerrero griego y llamarme así, pero no lo soy.P«" 
tanto, las asociaciones serán definidas como es lógico, porW 
fines y por la forma en que los repleten. De modo que nihl4 
de asociación ni el Código Penal probablemente excluirá nirt* 
partido por su nombre, hablarán de las asociaciones que tei0 
fines totalitarios, hablarán supongo yo, de las que no receten* 
derechos humanos, hablarán de las que utilicen fines violentos! 
naturalmente el que se atenga a eso pues estará como asocix« 
y el que no, aunque diga que está, evidentemente no estará^ 
lo tanto ésa es una cuestión que yo entiendo más »* 
académica.

REGION

La región efectivamente es un hecho natural en España co* 
en todas partes y en España está más marcada por razo* 
geográficas e históricas. Yo que soy gallego por mi padre y'** 
por mi madre, lo conozco perfectamente.

Dicho esto, eme el español se siente miembro de una regios’ 
indudable. Yo he sido también hijo de emigrante, porque * 
padres lo fueron y sé que había al lado de un círculo espaii®^* 
veces no muy grande, pues generalmente un gran centro 
un gran centro asturiano, es decir, el españc4 se sic* 
profundamente miembro -de su región, dentro y fuera ddP* 
Que eso tiene una realidad económica, social, en muchosci* 
administrativa y que efectivamente ésta puede y debe * 
reforzada, a mí me parece evidente. Ahora, lo que no escier!® 
que la provincia sea un ente artificial; la provincia es un <* 
perfectamente natural y yo le digo a usted efectivámente que 
me siento también muy de Lugo, igual que me siento galleí' 
efectivamente en eso no veo ninguna incompatibilidad.

Para decirio de otra manera, entiendo que mitificar cualir 
concepto sería un equivocación en este momento. NosoH* 
somos miembros naturales de una comarca, y ahí está laiv 
municipal o el distrito. Nosotros somos miembros d« 
provincia poroue generalmente ésta corre^onde a unos lu"*? 
efectivos también geográficos, de histona, y en Espaí* 
provincia es muy grande, no es tan pequeña como el con^ 
inglés o el departamento francés, y la verdad es que una real* 
provincial existe en unos casos más marcada que en otros.

'TRABAJO COMO UN NEGRO"

Dicho esto, la región es también una realidad, y esa 
ha aumentado en importancia en los últimos tiempos po* “J 
razones. Primero por el crecimiento enorme del Gobierno y®' 
administración. Yo le digo a usted, que aunque trabiúo com"*I 
negro, como he hecho toda mi vida, y entro en el Ministe"'! 
las 8 de la mañana y salgo muchas veces a las 12 de la noche)'* I
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DE Ll
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LAS
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veces pienso qm 
por lo tanto hal 
Gobierno. Ei 
descentralizació: 
cuenta de que 
aunque le llega a 
un desarrollo rej

Por diversas 
las lealtades a la 
perfectamente 1 
reconocida en e 
del anterior Jel 
dirigidas a las 
intenciones del 
del presidente < 
claros y pre 
absolutamente 
perfectam ent< 
trabajando en ci 
a mí me ha to 
dictado el decr 
e^ecial para la 
motivo del viaje 
se ha nombrado 
para las cuatro p

HAGAMOS, r

Ya he expueí 
“Sociedad, regí 
declaro yo regioi 
por una parte y 
apropiadas parí 
definitiva, yo ah 
que decir aoe c< 
trabajar, no sea 
seguro que a u 
trabajo. Pero ei 
dicho.

Y lo que es 
usted ha usado 
mucho, una fórr 
tenemos, poten 
muy acertad arc 
quedado pequeí 
provincias a rc 
mancomunidad 
las más “exitosa 
lo que se ha he 
ahí, y en una fr 
al andar”. No q 
otra, como Min 
beza de Júnitej 
Que haya que 
objetivos prude 
hecho más que 
sin montar nun

LA LEY ELEI

El proyecto 
no puedo adels 
puedo decirle । 
qpie el moddo 
Ley de 1907, 1í

ggUNIONY

Españoles, a 
Perfectamente 
^perior a la Le 
Oe reunión y m 
reuniones privai 
las autorioades 
autorización, i 
públicas. Derec 
■esponsabilidad 
Control como o 
esta Ley va
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EL SISTEMA 
BICAMERAL- 
PREPARADO PARA 
LA PRIMAVERA 
DEL 77

AMNISTIA:
esta una idea sumameg^ 

;cida además la refornaÿ 
xilo 16 del párrafo prunoj 
■eforma de las Cortea, qt 
combinación de dos fon» 
a primera' Cámua, y 
ado en la segunda Cán»i 
señores, ahí tienen uateth 
ámente, ahí tienen uateát 
omuevan ustedes sus can 
unente, distintos equipa 
, distintas combiiueioia 
h eso consiste la refon 
rnjKOvisaciem hecha en® 
18 veces ha ocurrido. Pg 
le, después, al poco benpo, 
utrario, sin haber empená

"EN ESTE MOMENTO,UN TEMA FUERA 
DE LUGAR"

últimamente, como se sabe periectamente, hubiera ya sido 
aplicada a las facultades aoministrativas, con una mayoi 
amplitud y con una gran generosidad. Por lo tanto, me remito al 
proyecto de Ley, y me remito sobre todo al trabajo de las 
Cortes, que las van a estudiar y que sin duda ninguna van a 
mejorar mucho el proyecto del Gobierno.

HABLAR DE "BUNKER" MARXISTA
ESTA FUERA DE LUGAR

UNIVERSIDAD:

"LOS AGITADORES NO PODRAN SER 
TOLERADOS"

LAS REG IONALIDADES:
s trabajos de las comisiooa 
unas conclusiones paura 
á en un proyecto de Ley t 

1 el bidet ín de las Coiia 
ne parece que un asuntóle 
no el actual, esunameúíj 
una mayor confianza, i|K 
ste momento, un ambieote 
r en esa Comisión Mixti,! 
una medida mala pon¡» 

1 texto que vaya luep 
mucho menos al bdelí 
o el Gobierno convertiría

"DESARROLLO REGIONAL Y MAYOR 
AUTONOMIA"

Negar que en este momento la universidad tiene una seria 
infiltración ideológica, no ofrece la menor duda. 
Desgraciadamente para eso la autoridad académica no dispone de 
muchos medios y, por lo mismo, ese será un problema 
permanente en los próximos años. Determinados abusos no 
podrán ser tolerados y la actitud del Gobierno de dejar un 
tiempo de reflexión a los universitarios para que ellos mismos 
reaccionen podría ser objeto de reconsideración. Pero en fin, 
nadie podrá acusarnos de prisa en ese asunto, ni a mí, ni al 
ministro de Educación. Ahora, dicho esto, a mí me parece que 
habbr de “bimker” marxista, está fuera de lugar —creo que se 
está abusando de la palabra “bunker” y de tantas otras, en todas 
las direcciones—. Creo sinceramente que debemos tomar en serio 
en nuestros país, que la Universidad no es sitio para hacer 
tiintadas, ni para destrozar paredes, ni para insultar a la gente en 
os bares, ni muchísimo menos, so pretexto de democracia, para 

hacer allí todo lo po.sible por destruir. También hay que decir 
que ciertas actitudes que se han enfrentado con esa situación no 
siempre han correspondido con la prudencia y responsabilidad 
que el caso requiere.

Pero puedo decir que a mí, ni este tema ni ninguno me va a 
poner nervioso, y deale luego, si el momento llega, algunos se 
van a poner nerviosos si siguen abusando de este asunto.

AMNISTIA, NO

FílAGA 
Y CIERRA

CONJETURAS

SE acabaron los roaarioay las cadenetas con la 
poli tica. Desde anodie sobemos a qué 
atenemos. Desde anoche conocemos el verdadero 

alcance de los propósitos aperturistas y 
democratizantes del vicepresidente para el Interior. 
Anoche, F raga dixit, y punto redondo.

IN

iresentación, la familii i 
stras Leyes Fundaméntala 
compatibles con un mola 

5on asociaciones polítki 
también con un sufnp 

sto que ya lo tenemosp« 
abe que la Ley a que anta 
1 local, ha conservado!» 
tos, pero en cambio b 
i votación. Por lo tantos 
compatibilidad, pero, ctM 
y estoy seguro de queso 

trio y ya lo verán ustok 
en sus periódicos.

veces pienso que d Gobierno actual no está hecho por hombres; 
por lo tanto habrá que repartirlo mejor en todos esos grados del 
Gobierno. Eso aconseja una mayor desconcentración y 
descentralización. Y por otra parte las regiones se han dado 
cuenta de que, efectivamente, d progreso general del país, 
aunque le llega a todas no se distribuye por igual, y por eso piden 
un desarrollo regionaL

Por diversas razones y por el hecho, como es natural, de que 
las lealtades a las tradiciones culturales y a los modos de vida son 
perfectamente legítimas, yo entiendo ^e la región debe ser m^ 
reconocida en el derecho actual. Pues bien, en el último mensaje 
del anterior Jefe del Estado, en las primeras palabras del Rey 
dirigidas a las Cortes, a la nación, en la declaración de 
intenciones del Gobierno en diciembre pasado, y en el discurso 
dd presidente que en este punto tiene uno de los párrafos mas 
claros y precisos, evidentemente hay una declaracifm 
absolutamente terminante. Y en este momento, usted lo s^e 
perfectamente, estamos no sólo hablando de ello, sino 
trab^ando en cuatro proyectos concretos. Hay una comisión que 
a mí me ha tocado la honra de constituir aunque estaba ya 
dictado el decreto por el Gobierno anterior, para un régimen 
eq>ecial para las provincias de Gufoúzcoa y de Vécaya y con 
motivo dd viaje de Su Majestad d Rey a las provincias catalana, 
se ha nombrado otra comisión para estudiar un régimen e^ecial 
para las cuatro provincias que integran la región catalana.

HAGAMOS, NO DISCUTAMOS

La palabra amnistía, aparte que es un tema que sería mucho 
más para mi ilustre colega eLministro de Justicia, que se ha 
pronunciado sobre él, y que yo considero que está fuera de mi 
competencia, pero en definitiva es un tema del que se habla 
constantemente, está fuera de lugar, en este momento; con toda 
franqueza la palabra amnistía es algo que se hace después de una 
guerra civil, se hace después de un enfrentamiento entre 
ciudadanos, y de hecho, si nuestra guerra hubiera terminado en 
los años 39-40, estaríamos viviendo una amnistía hace mucho 
tiempo. Pero conviene recordar que hubo personas interesadas en 
mantener la tensión en E^aña. La guerra no terminó en el 39, 
que durante la ^erra mundial hubo toda clase de presiones sobre 
España, que del 45 al 47 hubo una verdadera invasión y muchos 
de los sucesos más luctuoso y de las represiones más fuertes, 
tuvieron lugar justamente en aouellos años. Prácticamente hasta 
los años 50, España no volvió a la normalidad.

"LA PASIONARIA",QUE NO VENGA

ame su acatamiento ii> 
i su sitio. Lo que ocunta 
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» puedo decir ahora míJ» 
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i verdad es que una real** 
arcada que en otros.

Ya he expuesto mi pimto de vista en un libro que se llamaba 
“Sociedad, región, Europa”; si no recuerdo md, allí me 
declaro yo regionalista en cuanto se opone a unitarista centralista 
por una parte y por otra federalista, formas ^e no creo sean 
apreciadas para un país del tamaño de España. Pero en 
definitiva, yo ahora no tengo que exponer ningún criterio, ter^o 
que decir dos cosas. Primero, hay cuatro comisiones,'dejémoslas 
trabajar, no sea yo el que les diga lo que tienen que decir. Estoy 
seguro que a usted no le parece ese un sistema apropiado de 
tr^^o. Pero en segundo fugar remitámonos a lo que ya esta 
dicho.

Y lo que está dicho es justamente algo que yo creo que es, 
usted ha usado la palabra pragmático que a mi me gusta 
mucho, una fónnula muy práctica. Partamos de lo que realmente 
tenemos, potenciemos el ayuntamiento. Como se decía antes 
muy acertadamente. Potenciemos la provincia, que se ha 
quedado pequeña también y con pocos medios invitemos a las 
provincias a mancomunarse; recuerde usted lo que fue la 
matKomunidad catalana a primeros de siglo, fue una fórmula de 
las más “exitosas” como se diría en un determinado lenguaje, de 
lo que se ha hecho hasta ahora. Vamos a ver lo que resulta de 
*hí, y en una frase que a mí me gusta mucho “hagamos camino 
al andar”. No queremos que nazca esta forma, como cualquiera 
otra, como Minerva, armada de pies a cabeza y saliendo de la ca - 
beza de Tóniter. Varaos a hacer entre todos, de buena fe, lo 
Que haya que hacer; midamos etapas intermedias, tomemos 
objetivos prudentes y quizás a la vuelta de diez años se habra 
hecho más que si seguimos discutiendo cómo se ensilla d caba lio 
sin montar nunca encima de él.

LA LEY ELECTORAL

El proyecto de Ley electoral todavía está en estudio y todavía 
no puedo adelantar un criterio oficial sobre él, pero desde luego 
puedo decirle que he encontrado un consenso muy amplio en 
V** el modelo menos malo que tenonos entre los nuestros, es la 
Ley de 1907, la Ley de D. Antonio Maura.

REUNION Y MANIFESTACION

na realidad, y esa 
últimos tiempos po* r 

lorme del Gobierno y®' 
le aunque trabæoconiû l 
' entro en el Ministe”'I 
;s a las 12 de la noche I

La ley Orgánica del derecho de reunión y manifestación, 
desarrollando el párrafo primero del artículo del Fuero de loe 
Españoles, a mi juicio es ley perfectamente moderna. 
Infectamente adaptada a las actuales circunstancias. Muy 
^perior a la Ley del año 80, y que establece una attipliajd>ertad 
de reunión y manifestación. Plena libertad del nrincipio para las 
leuniones privadas, simple adverterKia con un plazo muy breve a 
1« autoridades de las reuniones públicas, en locales cerrados y 
BUtorización, naturalmente por razones de manifestaciones 
públicas. Derecho reconocido como total y por lo miaño con 
■^^íonsabilidad de todos, de responder de su resultado, y de su 
Control como ocurre en todas partes y en definitiva entiendo que 
®8ta Ley va a resolver un problema que por lo demás

En este momento hablar de amnistía, respecto de aquellos 
hechos, es perder el tiempo. Han pasado más de treinta años, y 
como ha dicho muy COTrectamente el ministro de Asuntos 
Exteriores, no existe nadie de aquellos tiempos, salvo tres o 
cuatro figuras, como esa señora que llaman “La Pasionaria” que 
yo no tengo policía bastante para protegerla y que prefiero que 
no venga, como es natural. Realmente no hay problema de 
ningima cíase, más que el que se han inventado.

Ahora bien, las personas que en los últimos años y ahora 
mismo, se han divertido poniendo bombas, en la cafetería Correo 
o que les ha parecido que era perfectamente lícito para ellos 
matar a un alcalde a sangre fría, esas personas pierden el tiempo 
Eensando que va a haber una ammstia para ellas. Estamos 

aciendo todo lo posible por no hilar delgado en ninguna clase 
de asuntos. Es público y notorio que estamos invitando a 
E^aña, están viniendo efectivamente. Pensar que el criminal que 
cree resolver los problemas de España a punta de pistola se le va 
a perdonar lo que ha hecho, eso es perder el tiempo, y, desde 
luego, eso no se hará. Y dicho esto ¿por qué vamos a decir que 
en este caso como en otros no cantan las cifras? España tenía 
30.000 presos en julio del 36 por cualquier clase de delitos en las 
cárceles; con 7 millones más de habitantes, tenía 15.000 en 
diciembre del año pasado. En este momento tiene 8.000 presos 
en sus cárceles y en ellos no hay quien pueda contar más de 550 
que tengan que ver con temas relacionados con el orden 
institucional o público y de dios, más de la mitad son terroristas. 
Dígame usted si éste es im problema serio o es ima de las muchas 
causas inventadas que hay.___________________________ ___ ___ _—

"MAS GENEROSIDAD QUE REPRESION"
Y, desde luego, el Gobierno sabe perfectamente lo que tiene 

que hacer, lo que tiene míe hacer es meiorar las leyes penales, ir 
viendo qué casos se pueden seguir indultando, y, naturalmente, 
la generosidad ha sido siempre en nuestro país mucho mayor que 
el sentido de la represión. Pero pensar que se va a entregar por 
alguna causa el orden público, eso desde luego no se puede 
esperar. Por lo tanto, las personas que están lanzando las 
manifestaciones sobre este tema, saben perfectamente lo que 
hacen y por qué lo hacen. En muchos casos son gentes que van a 
plantearlas ipcluso en coche. Desde luego no nos van a 
impresionar demasiado.

LEY DE PRENSA
Yo creo sinceramente que la Ley de Prensa fue una bueria ley 

para su tiempo, se definió entonces como una Ley de transición, 
sometida a experimento y creo sinceramente que ha prestado un 
servicio importante. Hoy la prensa española es una prensa muy 
completa, a veces muy agresiva, como he dicho estos d ías, y por 
otra parte, que indudablemente ha contribuido a la educación de 
los españoles. También hay oue decir que habría que recordar 
ima vez más que a toda libertad corresponde una mayor 
responsabilidad, y que esta responsabilidad o la establecen los 
propios estamentos interesados o tiene que establecerla la Ley. 
Pero yo personalmente en un momento en que digo 
consideraciones muy justificadas, lo mismo de un lado que de 
otro, entiendo que la Ley, tal como está, todavía admite una 
aplicación inteligente, y estoy convencido que todos, 
profesionales, administración, etc. la tendrán. Pero yo hablo un 
poco en tiempo pasado, repito;esa pregunta w la hace usted a 
mi ilustre amigo y compañero don Adolfo Martín Camero.

LOS españoles de infantería llevábamos unos 
meses sinceramente inmersos en una 
ilusionada preocupación por el futuro de todo este 

cotarro y por di cariz que iban a tomar los asuntos 
políticos en un sendero llamado de 
democratización. Somos —darnos, por mqor 
decir— los mimos españoles que hacíamos subir 
como la espuma las tiradas de las revistas políticas 
con mordiente haciébdolaB cuantitativamente 
comparables a las mis ponderadas y completas 
publicaciones internacionales; somos los mismos 
que nos hemos deleitado con el sonido nuevo, 
novísimo, de la lengua catalana puesta en boca del 
soberano de todos los españoles; somos los mianos 
que hemos sentido el calor del futuro rozar 
nuestras pieles todas las mañanas al echarnos al 
coleto hermosas esperanzas. Somos todos esos, y 
más. Y todos o casi todos pudimos estudiar 
anoche las’ palabras del vkmresidente Fraga, 
llamado últimamente a ser el depositario directo 
de muchos de estos sueños, si no por estricta vía 
de carigma, sí al menos por fama y talmté. 
Muchos, muchísimos, como digo, escuchábamos 
ayer a Fraga convencidos plenamente de estar 
oyendo al portavoz del poubfliano democrático 
dd sistema político en cambio. Para un personaje 
político me parece que esa expectativa general ha 
de resultar profundamente hali^eña.

Ayer w han cerrado las carpetas de muchas 
especulacicNies de futuro. La oratoria de 
Fraga nos ha dado la pauta de lo que se pretende 

que sea el sistema español en materia de 
partici|>ación popular, de decisiones, de 
permisibilidades, etcétera. Fraga señaló las 
fronteras de lo que él considera como posible 
dentro dd camino emprendido en la actualidad 
por d sistema. Marcó todas las pautas a seguir para 
d mantenimiento de un determinado ritmo de
cambio en d país, y todas las pautas iniciales que 
en principio no se atengan a la perspectiva política 
expuesta por d ministro parecen estar, por d 
momento, condenadas al ostraciano.

En definitiva, vino a señalarnos anoche cuál es 
su manera de acceder a ciertas posturas 
democráticas; es la manera propia dd ministro de 

la Gobernación y vicepresidente para asuntos dd 
Interior, en torno al cuaL como digo, se coordinan 
importantes expectativas políticas dd propio 
sistema actual.

PUEDE que las palabras de Fraga,, oídas de 
cerca, pongan el punto final (o al menos un 
considerable punto y aparte) a las polémicas y a 

los debates sobre qu^ nacer con nuestro futuro 
institucional. Con la de Fraga hablóla voz de las 
decisiones a corto plazo en esta materia política.

PERO tampoco creo que este punto final vaya 
a cambiar en ninguna forma la marcha 
prefijada por muchos grupos españoles 

supuedamente llamados a formar en las filas de los 
constructores dd futuro. Los condicionamientos 
previos para la participación seguirán vigentes por 
algún tiempo, tanto del lado de quienes habrían de 
ejercer en participación como del de quienes 
estarían llamados a admitirla.

J.L. Costa lélasco
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VILLAR MIR HABLA SOBRE 
EL RUMOR DE SU DIMISION

El conflicto de la enseñanza

TRiÿTÂMÎL 
MAESTROS, 
EN PARO

• ‘^No comprendo cómo un 
comentarista político 
pueda hacer tal alusión^'

PALMA DE MALLORCA, 28 (LogosX- 
“Con motivo de la firma del nuevo convenio 
de España con los Estados Unidos, el pasado 
24 de enero, tuve una larga conversación de 
trabíuo con el secretario de Estado, Henry 
Kissinger. En aauella entrevista, establecimos 
un programa ae contactos sucesivos para 
poder desarrollar, y llegar a resultados reales, 
una línea de cooperación de Estados Unidos 
con España. En estos momentos, 
agradeciendo la oportunidad de oue William 
Simon, Secretario del Tesoro de los Estados 
Unidos, acompañado por el señor Dedman, 
míe es el asesor económico del presidente 
Ford, hayan podido estar unas horas en 
España, he hecho también un viiÿe breve para' 
estar cinco horas en Palma de Mallorca y tener 
con el señor Simon unas entrevistas de 
trabiyo. En ellas hemos fijado la posible 
agenda de temas a estudiar, que se refieren a 
tres campos: el de nuestras relaciones 
comerciales con Estados Unidos, el de las 
relaciones industriales y el financiero.

En respuesta a una pregunta, referida a la 
alarma de los industrides españoles de 
calzado, ante la propuesta que d Congreso de 
los Estados Unidos ha hecho ai presidente 
Ford para elevar las tasas aduaneras o poner 
barreras alas exportaciones de otros países, ha , 
manifestado que en las conversaciones con el 
secretario del Tesoro han aludido en general a 
los problemas que existen en el campo de las 
relaciones comerciales, donde el tema del 
calzado y de los artículos de piel en general es 
uno de los que más nos preocupan. “Es uno 
de los temas —ha continuado— que están en la 
ágenda de trabajo. La actitud del Gobierno 
español es la más seria, en espera que no se 
establezcan, respecto a las exportaciones de 
calzado españtd, ni limitaciones cuantitativas 
ni tratos arancelarios desfavorables, con 
independencia de las medidas de ayuda a la 
industria estadounidense del calzado que el 
Gobierno de los Estados Unidos quiera 
establecer, que espero no sean a costa 
nuestra”.

Después el ministro ha respondido a las 
preguntas que le han formulado los 
informadores. A la de qué podía decir sobre el 
rumor sobre supuestas dificultades del 
Gobierno con su ministro de Hacienda, ha 
contestado que no comprendía cómo un 
comentarista político podía hacer tal alusión.

UNA SEMANA EN SANTIAGO 
Para 600 impositores

Haga sus ingresos hasta 31 de marzo 
y partícipe en el sorteo

MADRID, 28 (Logos).—
A 29.583 ascendió ayer el 
número de profesores 
estatales de EGB que 
pararon en veintiuna 
provincias españolas, con 
1.1 80.000 alumnos 
afectados, según datos 
facilitados por la 
Coordinadora nacional de 
estos docentes, constituida 
en asamblea permanente en 
Madrid.

En la jornada de ayer se 
sumaron a la huelga la^ 
provincias de Castellón, 
Pontevedra, Tarragona, y 
Almeria, así como los 
alumnos de las escuelas 
universitarias de Formación 
del Profesorado de EGB de 
Sevilla, Málaga y Jerez de la 
Frontera, que se han unido 
a los de Granada y Cádiz, 
con paro ayer.

Los miembros de la 
Coordinadora acudieron por 
la mañana, como todos los 
días al Ministerio de 
Educación y Ciencia donde 
entregaron un escrito en el 
que se solicitaban que el 
titular del departamento les 
recibiera como a 
representantes del 
profesorado de EGB estatal. 
En esta ocasión, solicitaron 
que fuera el propio, 
ministro, y no otra persona, 
quien les denegara, en su 
caso, la entrevista, ya que 
dudan de que el señor 
Robles Piquer pueda negarse 
a recibirles. Como habían 
manifestado su intención de 
permanecer en el Ministerio 
hasta recibir la contestación 
del ministro, la policía les 
invitó que abandonasen el 
edificio a las seis de la tarde.

LIMPIAN LA 
ESCUELA UNIVERSITARIA 
DURANTE EL PARO

SEVILLA : un singular 
paro han realizado los 
alumnos de la Escuela 
Universitaria de Formación 
del P rofeso rad o de 
Enseñanza General Básica. 
El paro ha tenido un 
carácter activo ya que los 
citados estudiantes 
u n iVes ita r i o s se han 
dedicado a limpiar, clase por 
clase y, en general todas tas 
dependencias de la escuela. 
Los alumnos y alumnas, con 
los utensilios corres
pondientes de limpieza, se 
han empleado a fondo para 
eliminar toda la suciedad. 
No sólo han barrido y 
limpiado el suelo, sino que 
también han dejado 
completamente limpios

AJA DE AHORROS 
Y MONTE DE PIEDAD DE 

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA 

i87<3 * cien años a su servicio * 1976

CARLOS HUGO,
EN AUSTRIA

VIENA, 28 (Efe).- Una 
delegación del Partido Carlista 
de España, encabezada por don 
Carlos Hugo de Borbón-Parma, 
sostuvo, ayer, en Viena, un 
intercambio informativo con 
altos funcionarios del Partido 
Socialista austríaco. Los carlistas 
habían sido invitados por el 
"OES" (SozialistichePartei 
Oeste rrichs)

La reunión tuvo lugar en la 
sede oficial del Partido^ en la 
Loewenstrasse. Durante el curso 
de la conversación, el canciller 
doctor Bruno Kreisky, en su 
calidad de presidente del Partido 
Socialista, saludó a Carlos Hugo, 
y a los carlistas, entre los cuales 
se hallaban el secretario general 
José María Zavala, y Mariano 
Zutia, miembro del comité 
ejecutivo.

Los carlistas llegaron a la 
capital austríaca procedentes de 
Huma, donde han asistido a una 
s-rísióii de la Junta Democrática 
vitela Plataforma de 
Convergencia.

todos los cristales. Según 
nuestras noticias, la escuela 
universitaria del profesorado 
de E.G.B. con dos mil 
alumnos, sólo tiene dos 
limpiadoras.

HUELVA: se ha reunido 
en el salón de actos de la 
delegación provincial de 
Educación y Ciencia un gran 
número de profesores de 
Enseñanza General Básica 
para analizar la 
problemática que tiene 
planteado el sector 
profesional; en dicha 
reunión se ha acordado 
enviar telegramas 
individuales al ministerio de 
Educación y Ciencia en los 
que se solicita sean recibidos 
a través de una 
representación. También 
acordaron volver a reunirse 
hoy sábado, para decidir la 
postura a tomar el próximo 
lunes.

BARCELONA: los 
maestros de la enseñanza 
estatal, también se han 
sumado en Barcelona a su 
actitud de paro, 
estimándose unas cifras de 
mil setecientos sesenta y 
uno en paro total y 
ochocientos noventa y dos 
en paro técnico.

Por otra parte, unas siete 
mil personas —padres, 
maestros y alumnos— se 
manifestaron anoche por las 
calles de Santa Coloma de 
Gramanet, después de que 
una comisión se entrevistara 
con el alcalde para plantear 
reivindicaciones sobre 
equipamientos escolares. El 
alcalde,Blas Muñoz, 
prometió la construcción de 
varios centros.

Universitarios
solicitan permiso 

para una 
manifestación

BARCELONA, 28 (Logos).-

La Asociación E. de Mujeres 
Universitarias de Barcelona ha 
solicitado del gobernador civil 
permiso para hacer, el dia 7 de 
marzo a las once y media de la 
mañana una concentración 
delante de la cárcel de mujeres, 
Trinidad Vieja, con motivo del 
“Día internacional de la mujer

PARO EN 
MEDICINA

MADRID, 27 (Logos),— Los 
alumnos de la Facultad de 
Medicina pararon ayer las clases 
a partir de las once de la mañana 
al surgir el rumor de que un 
supuesto plan de estudios, 
aprobado por la comisión del 
centro dedicada a estas 
cuestiones se iba a elevar al 
Ministerio de Educación y 
Ciencia para su aprobación. Sin 
embargo, fuentes académicas 
competentes consultadas por 
Logos, han asegurado que esta 
Facultad no tiene que elevar 
plan de estudios algunos ante el 
Ministerio, ya que no se le ha 
pedido tal cosa.

Buena acogida a 
la manifestación

POR las p r i m e raí 
reacciones recogidas, la 
posible convocatoria de una 

manifestación en protesta 
con el siempre amenazante 
trasvase ha sido recibida en 
todo Aragón con gran 
satisfacción. El hecho de que 
haya sido "Aeorma" quien 
ha dado el paso de convocar 
a los aragoneses ante un 
tema vital para nuestro 
futuro, es también 
interpretado de manera 
positiva, por cuánto podría 
catalizar la opinión de los 

, más amplios sectores.
Manifestarse significa, 

efectivamente, manifestar lo 
que se opina. Y lo que opina 
Aragón sobre él trasvase 
parece muy claro, no deberá 
realizarse. Pero la voz de 
varios miles de aragoneses en 
pacífica concurrencia tendrá 
además la virtualidad de 
llamar la atención en Madrid 
de donde realmente depende 
hoy la decisión política -o 

.mejor, impolítica- de dar 
luz verde al trasvase.

Por otra parte, si algo nos

aragoneses, por encima de 
límites provinciales^ de 
educación, de clases, o de 
edad, ha sido, hasta la fecha 
el trasvase. ¿Se quiere 
potenciar la conciencia 
regional de Aragón para que 
no quedemos en un despojo 
entre dos regiones tortísimas, 
las más fuertes de todo el 
Estado? Si es así, un acto ‘ 
pacífico y ordenado como el 
que Aeorma quiere convocar j 
para el día 13 podría resultar 
un paso adelante en esta 
conciencia. Desde esta casa 
e sp e ram os se ' 
comprendan 
tan i m p o r- 
tantes razonesi wBHw 

trabajadora” solicitan^' 
amnistía y despenalización i 
los delitos que discriminan ab 
mujer tipificados en los distinP 
códigos’'. Se han adherido a eíH 
petición el departamento deb 
Mujer de la Asociación ib 
Amigos de las Naciones Unid* 
y anoche (Asociación 
Comunicación Humana? 
Ecología).

Tanto la Facultad b* 
Medicina, como la de Dered 
de la Complutense no deó^ 
elaborar nuevos planes ’ 
estudio por no haber apile*’ ; 
en sus enseñanzas là LeV ’ • 
cuanto a la división de ■' 
recursos en ciclos.

Los alumnos, que realizó'’ 
una asamblea permaner" 
intentaron reunirse con’ 
decano para pedirle, entre o*'* 
cosas, que se prolongase el pl*’ 
de presentación del supo®* 
plan hasta el quince de ad 
dando tiempo así a que’ 
proyecto de plan se pudi* 
estudiar por todo el alumna*
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na acogida a 
lanifestación

) R las P r i m e raj 
eacciones recogidas, la 
! convocatoria de una 
estación en protesta 

siempre amenazante 
e ha sido recibida en 
Aragón con gran 

xión. El hecho de que 
¡ido "Aeorma" quien 
o el paso de convocar 

aragoneses ante un 
vital para nuestro 
ro, es también 
iretado de manera 
a, por cuánto podría 
ar la opinión de los 
tplios sectores.
nifestarse significa, 
amente, manifestar lo 
opina. Y lo que opina 
n sobre él trasvase 
muy claro, no deberá 

rse. Pero la voz de 
miles de aragoneses en 
a concurrencia tendrá 
3S la virtualidad de 
la atención en Madrid 
ide realmente depende 
I decisión política -o 

impolítica-,de dar 
de al trasvase.

¿Los 10.000 MILLONES I
para la AGRICULTURA?

¿Sabremos 
escarmentar?

"Hay que saber quién 
va a gobernar en la 
economía, si los capi
talistas, los obreros o 
los consumidores"

(Rodolfo Martín Villa)

MADRID, 28 (Logos).- 
Existe un gran desconcierto en 
tomo a cuáles pueden ser los 
productos alimenticios que 
merecerán el apoyo del 
Gobierno por vía de la 
subvención según ha anunciado 
el ministro de Hacienda, señor 
Villar Mir,

Mientras que hay quien opina 
que los diez mil millones de 
ptas. anunciados por el citádo 
ministro, irán a parar a los 
agricultores coh el fin de poder

otra parte, si algo nos 
glutinado a ios 
eses, por encima de 
s-provinciales^ de 
ión, de clases, o de 
ha sido, hasta la fecha 
isvase. ¿Se quiere 
ciar la conciencia 
il de Aragón para que 
idemos en un despojo 
los regiones tortísimas, 
is fuertes de todo el 
? Si es así, un acto 
o y ordenado como el 
iorma quiere convocar 
día 13 podría resultar 

ISO adelante en esta
ncia. Desde esta casa 
irnos se 
rendan 
i m p o r- 
razones.

Suspendida una 
conferencia

de Felipe González
• Una bomba hizo explosión 

en el centro donde debía 
pronunciarla

' VALENCIA,28. (Logos).— La conferencia que había de 
¡pronunciar ayer tarde Felipe González, secretario general del 
Partido Socialista Obrero Español, en el centro de formación 
profesional "San José" fue suspendida. Durante la madrugada 
pasada, una bomba hizo explosión en la puerta principal del 
centro, que regentan los padres Jesuítas. La bomba era de gran 
potencia y causó daños considerables, valorados en ciento 
cincuenta mil pesetas.

Los agresores no dejaron señal alguna. Amenazaron 
telefónicamente al rector del centro diciéndole que de dársela 
conferencia, volvería cuando se estuviese celebrando un nutrido 
grupo con cadenas y porras. En vista de esta actitud amenazante, 
los jesuítas consideraron oportuno pedir a Felipe González que 
no celebre su anunciada conferencia, que iba a desarrollar sobre 
el tema "derechos humanos y desarrollo económico”.

LISBOA-SALAMANCA-IRUN

^fíuta de/ tráfico

ofrecer precios más asequibles 
en estos productos, otras 
fuentes estiman que estas 
ayudas ^rán canalizadas por el 
Ministerio de Comercio para que 
con independencia del apoyo 
que pueda prestar al agricultor o 
con la subvención de 
determinados productos, pueda 
utilizar este fondo para la 
importación, en caso necesario, 
de productos agrícolas que en el 
interior estén afectados por la 
especulación.

F uentes dignas de crédito 
estiman que los productos que 
deben merecer la atención del 
Gobierno con el fin de evitar su 
tendencia al alza de precios son 
el pan, el pescado y la carne 
congelada, la soja, huevos, 
pollos, arroz, patatas, azúcar y 
leche, por considerarlos básicos 
en la dieta alimenticia.

En medios agricultores se 
estima que si los diez mil 
millones de ptas. anunciados por 
el jeñor Villar Mir, han de cubrir 
la inversión en- la producción

También podrían utilizarse 
parala importación de 
productos agrícolas, que 
en el interior estén afectados 
por la especulación

agraria y el socorro a la 
contención de los precios en los 
productos básicos, resultarán 
absolutamente insuficientes.

La conclusión a que puede 
llegarse es que existe un clima 
de çran desorientación, 
estimándose por parte de los 
más que ni el mismo Gobierno 
ha decidido aun cuales son los 
artículos a subvencionar, ni cuál 
la cuantía de las inversiones a 
realizar en el campo, para 
promover la producción de los 
artículos básicos preconizados 
por el ministro de Hacienda

EL PROYECTO DE 
LEY TODAVIA ESTA 
EN HACIENDA

MADRID, 28 (Logos).— El 
proyecto de Ley que sobre 
actuaciones económicas acordó 
el Gobierno, en el Consejo de 
Ministros del pasado martes, 
elevar a la comisión de Hacienda 
de las Cortes Emanólas para su 
aprobación y estudio, continúa 
sin salir del Ministerio de 
Hacienda, en donde se le están 
dando los últimos retoíjues, a la 
hora de redactar esta 
información.

HOY TAMPOCO SALIO
FARO DE VICO”

VIGO, 28 (Europa Press/.- 
Hoy tampoco na salido a la calle 
el periódico ‘‘Faro de Vigo” a 
consecuencia de la actitud de 
huelga observada por los 
trabajadores de talleres, que se 
niegan a trabajar mientras no les 
sean satisfechas una serie . de 
reiv indicaciones de tipo 
económico.

“Faro de Vigo”, en cuyas 
rotativas se imprime tambiéh la 
“Hoja del Lunes” y “Galicia 
Deportiva” ha pasado 
comunicación a las empresas 
editoras de estas dos

Relaciones Sindicales, don 
Rodolfo Martín Villa, 
acompañado del secretario 
general de la Organización 
Sindical, señor Socias. Celebrará 
una reunión con el comité 
ejecutivo sindical y con (os 
presidentes de los sindicatos 
provinciales. A continuación el 
ministro asistirá a una recepción 
oficial en el Gobierno Civil y 
presidirá la clausura de la 32 
asamblea de las asociaciones de 
la prensa de España, acto que 
finalizará con una cena que el 
ministro de Relaciones

autoridades españolas 
informaron a Washington de 
su deseo sobre la 
desaparición de las 
emisiones radiofónicas 
dirigidas hacia los países 
socialistas.

Actualmente se 
mantienen conversaciones a 
nivel de expertos y políticos

Ahora que 
nuevamente se habla 
de mancomu nidadas 

provinciales, bueno sería 
recordar que hace medio 
siglo ya se intento la 

V creación de la Mancomu
nidad del Ebro, formada por 
Aragón y Rioja.

Unos aragoneses, con 
visión de futuro, don Manuel 
Marracó, don Juan Moneva y 
Puyol, don Andrés Giménez 
Soler y don José García 
Mercadal, entre otros, 
llevaron a cabo una intensa 
labor de preparación, pero 
todo se fue abajo, todos los 
esfuerzos se malograron 
porque nuestro 
individualismo y nuestras 
menudas rencillas rompieron 
el bloque de acción aragonés.

Esto ocurría hace 50 
años. Desde entonces 
¿habremos aprendido a 
escarmentar? La respuesta 
tendremos que darla pronto, 
porque Aragón, si no se - 
aprieta en un solo bloque, si 
no abdica de sus 
reminiscencias aldeanas, su 
derrumbamiento es seguro.

Dos pruebas de fuego 
llaman a nuestras puertas: la 
mancomunidad provincial y

ríos
írmiso
la
ríón
¡adora” solicitan^ 
a y despenalización f 
tos que discriminan ab 
ipificados en los distintió 
’. Se han adherido a esü 
1 el departamento deb 

de la Asociación ib 
de las Naciones Unid»

>che (Asociaciór 
nicación Humana 
ai

de drogas
SAN SEBASTIAN, 28 

(Logos).— Contra el tráfico 
internacional de drogas entre 
España y Francia, se viene 
ejerciendo una estrecha 
vigilancia, tanto por parte de los 
servicios españoles como de los 
franceses en los puestos 
fronterizos de Irún. Parece ser 
que, normalmente, una de las 
rutas de las drogas era de Africa 
a España y países europeos del

centro y norte, a través de 
Algeciras y de trun. Desde el 
cambio de régimen en Portugal 
y la liberación de varias 
colonias, se ha puesto de 
manifiesto el resurgimiento de 
una nueva ruta: Lisboa-Salaman- 
ca-Irún, por lo cual han sklo 
montados los correspondientes 
servicios. Así, hace varios días se 
ha descubierto el tráfico de 
marihuana y otros 
estupefacientes, cuyo origen, 
resiaía en Angola y otras 
colonias del ultramar 
portugués.

publicaciones para indicarles 
que el domingo no podrán 
imprimirse por la situación que 
se registra en talleres.

ASAMBLEA DE LAS 
ASOCIACIONES DE 
LA PRENSA 
SERA CLAUSURADO 
POR MARTIN VILLA

SAN SEBASTIAN, zS 
(Logos).— Hoy, a primeras horas 
de la tarde, llegará el ministro de

Sindicales ofrecerá a los 
'asambleístas.

"RADIO LIBERTY" 
SEGUIRA EMITIEN
DO SUS PROGRAMAS 
DURANTE UNOS 
MESES

Según el "Correo Catalán**

EL AYUNTAMIENTO de

EN
NA
11 o la F acu I tad b* 
la, como la de Dered' 
Complutense no deb^ 
ar nuevos planes * 

I por no haber apH*:’^ ' 
enseñanzas là Ley i ) 
a la división de '

s en ciclos.
alumnos, que realizer^ 
samblea permaneris 
aron reunirse con* 
para pedirle, entre oV* 

lue se prolongase el pl*’ 
(sentación del supu^í j 
hasta el quince de ad* i 
tiempo así a que ' ' 

to de plan se pudi* । 
r por todo el alumned I

BARCELONA 
a HACIENDA
BARCELONA, 28 (Logos).- El 

Ayuntamiento de Barcelona ha defraudado a 
Hacienda, según ayer ponía de manifiesto el 
redactor de judiciales de “El Correo Catalán”, 
que publicaba y comentaba una acta 
levantada por inspectores de Hacienda, tras el 
examen (re una serie de libros del citado 
ayuntamiento. Entre otras cosal, en dicha 
acta, se puede leer:

"... (Jue efectuada por la ir^ección de 
Hacienda la comprobación de las 
declaraciones presentadas por el 
Ayuntamiento de Barcelona respecto a las 
cantidades declaradas a efectos (fd impuesto 
sobre los rendimientos del trabgjo personal, 
fueron levantadas cuatro actas modelo 14, en 
veinticuatro de abril, catorce de mayo y 
veintitrés de julio de 1970, a los que prestó 
expresa conformidad el representante legal del 
municqiio, las cuales fueron liquidadas por la 
oficina gestora seguidamente a su recepción, 
conforme a la propuesta del actuario, y que 
determinaron las siguientes cuotas a ingresar: 
á.662.898 pesetas para el periodo 
comprendido entre el cuarto trimestre ae 
1962 a 1966 y 8.528.601 pesetas para los 
años 1967, 1968 y 1969, por omisiones de 
declaraciones dd personal, procedentes de los

DEFRA UDO
Sin rechistar y 
sin que ningún

ciudadano se enterara,' el 
Ayuntamiento ha pagado 
algo así como 25 millones 
de pesetas
fondos del servicio de inspección y 8.581.436 
pesetas para d periodo comprendido entre el 
cuarto trimestre de 1962 y 1966, y 3.435.320 
pesetas para los años 1967 y 1968, por 
gratificaciones varias no incluidas en las 
declaraciones presentadas para tales 
períodos”.

En las actas levantadas por Hacienda y en 
lenguaje mucho más directo, se dice al 
respecto:

—“Se ha omitido presentar declaración de 
las percepciones del personal” (28-8-1970X

— “Se comprueba la existencia de 
gratificaciones varias no incluidas en las 
declaraciones presentadas anualmente” 
(17-9-1970).

Sin rechistar y sin que ningún ciudadano se 
entere de ello, el Ayuntamiento pagó a 
Hacienda algo así como veinticinco millones 
de pesetas.

MADRID, 28 (Europa 
Press).— España concederá 
una prórroga del acuerdo 
con Estados Unidos para el 
funcionamiento de radio 
“Liberty” según se ha 
informado a Europa Press 
en fuentes competentes.

La prórroga del acuerdo 
tendrá validez durante 
varios meses, si bien estará a 
expensas de las 
conversaciones que se 
mantienen actualmente 
sobre este tema entre las 
autoridades de los dos 
pa (ses.

Radio "Liber^” es una 
emisora estadounidense 
instalada en Cataluña que 
emite programas 
radiofónicos dirigidos a los 
países del Este europeo.

A raíz de la firma del 
tratado entre España y 
Norteamérica las

TIEMPO
MADRID, 28 (Cifra/.- El 

servicio Meteorológico 
Nacional informa que 
durante las próximas 
veinticuatro horas el cielo 
estará muy nuboso, con 
viento juerte del este y algún 
chubasco ocasional, én el 
Estrecho.

En el oeste de Galicia, 
cielo nuboso durante la 
mañana y, con nubes altas, 
en el centro, Extremadura y 
Guadalquivir. Habrá 
intervalos nubosos, por la 
mañana, en Sudeste y 
Levante, mejorando por la 
tarde. En las demas regiones 
el cielo estará despe/ado.

representantes 
países con 
concordar los 
los mismos.

Las citadas

de los dos 
el fin de 
intereses de

fuentes han
señalado que por el 
momento "Liberty” seguirá 
emitiendo sus programas 
durante algunos meses.

concurrencia de todas 
nuestras fuerzas económicas, 
políticas y sociológicas para 
la defensa de los altos 
intereses de la región. Son 
dos iniciativas en marcha. 
Esperamos que no se nos 
rompan en las manos como 
la Mancomu
nidad de hace 
medio siglo.

Gran parte de la flota 
pesquera de Pasajes, en venta

¿AMARRADOS
PARA SIEMPRE?

La situación puede desembarcar 
en un gravísimo paro

SAN SEBASTIAN, 28 (Logos).— Gran parte de la 
flota de Pasajes está en venta. La flota de altura está 
compuesta por 190 barcos aproximadamente y el sector 
atraviesa una etapa tan crítica que desde el pasado 
verano hasta ahora han amarrado aproximadamente una 
docena de barcos, con tendencia a agravarse si esta 
situación persiste.

Los armadores están alarmados y sin fe en su 
empresa. Los trabajadores del mar y los de empresas 
suministradoras de efectos navales, como astilleros y 
talleres de reparaciones, son conscientes de la situación y 
están gravemente preocupados Entre las causas por las 
que se ha llegado a esta situación está que la pesca de 
altura tiene unos gastos de explotación que se han 
disparado de tal forma que actualmente los bancos de 
pescado no cubren dichos costos, y que la empresa 
armadora de pescado fresco no marca los precios de sus 
productos, sino que están regulados por la Ley de la 
oferta y la demancia.

Por otra parte, los costos de gas oil, reparaciones, 
gastos de descarga, etc. han incidido de tal forma en los 
gastos de explotación que se ha producido una 
descapitalización de las empresas armadoras. Dichas 
empresas pasan serias dificultacJes para pagar las cuotas de 
la Segurioad bocial. Los patronos de ios barcos 
pesqueros ante esta situación han solicitado 
reiteradamente de la Dirección General de Pesca, por 
medio de la Federación Sindical de Armadores de Barcos 
de Pesca y del Sindicato Nacional, que pidan al Gobierno 
que se prime el gas-oil en una mayor cantidad.

Esta situación puede dar origen, no sólo a un 
problema económico, sino que, en su vertiente social, 
puede producirse un paro. Este paro sería de una 
gravedad total, no sólo para los trabajadores del mar, 
sino para toda la industria íntimamente ligada a la pesca.

Con respecto a la posible ampliación de doscientas 
millas de las aguas jurisdiccionales de los países 
ribereños, pues se debatirá en el próximo mes de marzo 
en la conferencia internacional que se celebrará en Nueva 
York, los pescadores están sumamente preocupados, ya 
que la pesca es de arrastre y esto podría ser una 
catástrofe. Chinan los patrones de la flota pesquera de 
Pasajes que España no sacaría nada positivo porque no 
tenemos playas de pesca y éstas se encuentran en Francia 
Irlanda y Gran Bretaña.
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Ofrecido por

CafésORUS
¡¡LOS MEJORESÜ

PREMIO DE 3.000.000 DE PESETAS

61504
premio de 1.500.000 DE PESETAS

45.511
premio de 500.000 PESETAS

09.929
Su suerte está en

ADMINISTRACION N’ 13Ù

Cahm Soteto, 36 - Tel 235769

aproximaciones de 100.000 PESETAS 
61.503 anterior y 61.505 posterior

APROXIMACIONES DE 37.500 PESETAS 
45.510 anterior y 45.512 posterior

aproximaciones de 22.750 PESETAS 
9.928 anterior y 9.930 posterior

PREMIADOS CON 50.000 PESETAS 
A los números terminados en:

5.056 y 4.567

PREMIADOS CON 5.000 PESETAS 
A los números terminados en;

620.872, 599, 33 5, 267, 023, 985, 637, 917, 899, 
614 850, 348, 569 , 881, 450, 672, 307, 085, 064, 
618, 598, 817, 472, 967, 521, 119, 774, 534, 262, 
581

CENTENAS DE 5.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

61.501 al 61.600,excepto el número; 61.504

CENTENAS DE 5.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

4 5.501 al 45.600, excepto el número; 4 5.511

CENTENAS DE 5.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre 

9.901 al 10.000, excepto el número: 9.9 29

PREMIADOS CON 5.000 PESETAS 
A los números terminados en: 04

REINTEGROS DE 500 PESETAS 
A los números terminados en: 4

GALERIAS de ARTE
GALERIA ITXASO

M. BOYERO
Del 20 al 29 de febrero de 1976 

DATO. 13-15 TELF. 217234

LEONARDO

CATALANES Calvet-Rifa-
Bemos y Gil

Horario: de 6 a 9 Perpetuo Socorro, 2
Teléfono 37 8600

FEMJlliLE Y \

Las voces de
fueron]¡ítongo

más justo de la

¡Que sebgbesen!

Pedro

[i nuo H
UN COMIENZO RETADOR.— Esto parece darnos a entender la actitud de 
Fernández. Quedó en eso. La cara de Pepe Martin parece presagiar lo que llegó. El declive 
del boxeador maño es un hecho. Perico Fernández llegó, pero no supo mantenerse en el
podium de los mejores.

MADRID, 28 (Por teléfono de 
nuestro envi ado especial 
Raimundo GRACIA.)

Ni el del toco-mocho, ni el de 
estampita, ni el de la escayola, ni 
del entierro. Señores, el timo "a 
madrileña” que acabamos

la 
el 
la 

de
presenciar, no tiene nombre y por eso 
se lo vamos a poner. El timo de los 
guantes sucios. No puede ser otro.

Esto 
Que sí, 
cueste, 
crónica 
Perico

es indefendible y vergonzoso, 
lector amigo, q ue aunque nos 
tenemos que afirmar en esta 
de urgencia que Dum-Dum y
Fernández hicieron llorar

lágrimas de vergüenza a boxeadores 
honrados. La cosa ocurrió de esta 
manera:

El primer asalto ya nos dio a todos 
la firme impresión de lo que se 
avecinaba. Salieron ambos púgiles a 
empujarse y no darse un solo golpe. En 
el segundo nada digno tampoco de 
mención, solamente dos golpes sin 
efectividad de Perico a Pacheco, y la 
primera indicación del árbitro, señor 
Sánchez Villar, de que les amonestaría 
por falta de acometividad.

Siguieron ellos con el "encorrerse" 
por el ring sin decidirse ninguno a dar 
la talla de su propia categoría y 
dignidad profesional.

Nuevas indic aciones de
amonestarles fueron dadas por el juez 
del combate. Ellos no hicieron ni caso 
y así llegó la primera amonestación en 
el asalto sexto. A partir de este 
creíamos que la vergüenza y sonrojo 
profesional les haría lanzarse el uno a 
por el otro. Nada de nada.

Por lo visto no quedaba en ninguno 
de los dos ni un mínimo de ellas. Por 
eso, el único que sobre el ring la tenía, 
decidió seguir con las reglas honradas y 
dignas. Nueva amonestación del señor 
Sánchez Villar y aplausos del público 
que llenaba el Palacio de los Deportes 
que habían pagado unas cantidades 
desorbitadas por sus localidades (2.000 
pesetas por la fila 1, 1.500 por la 
segunda y tercera, 1.3(X) de la cuarta a 
la séptima, y así sucesivamente).

En los asaltos ocho y nueve, 
pensado que les podía ser retenida la 
bolsa, se fueron el uno a por el otro. 
Pero sin efectividad.

Pacheco es un boxeador de escasas 
posibilidades' boxísticas y Pedro 
Fernández es un indisciplinado 
incorregible que se presentó mermado 
de condiciones físicas. ¿Qué se podía 
esperar de ellos? Sólo lo que ocurrió. 
Nuevamente el árbitro tomó la 
decisión de amonestarlos y mandarlos 
a sus esquinas respectivas.

«

¿pidiendo PERDON? ¿ARREPENTIDO? Nada de eso. Roto. Falto de fuerzas físicas.
Recibiendo el agua refrescante que le proporciona su manager. Por contra, Pepe Martin, 
oarece no desear verlo. (Jn fiel y exacto retrato de lo que queda de un campeón del 

mundo. Muy poco de verdad. Su juventud es para exigirle bastante más. Un retrato para 
mirar con mucha pena.

im
Dum-Dum y PencoQn 
llorar de vergüenza 
boxeadores honrada

Luego, el públióoseloló 
a broma, gritando:

vergonzosamente descalificada
A continuación "shoii 

boxeador maño pidiendo "sui 
no había derecho a lo que seüi 
él, un rey "destronado".

Si cuanto hemos referido 
sido todo, aún nos qi 
tranquilidad en nuestro pena 
Parte del "respetable" (quei 
ocasión no lo fue tanto) desdei 
sexto, se dedicó a lanzar grani 
de almohadillas, trozos de pi 
de cerveza, etc. siendo 
cuerpos informadores, fotógr 
quienes lo recibían. Menos 
que imaginábanlos que

¿DONDE 
Se meti6 
supo cum 
se les retie 
contrato. :

trágico, se pudo evitar, gr 
intervención máxima delasf

NES DES

orden públir 
salir índer 
Deportes de 
olvidar. Un< 
adelante t( 
memoria, । 
Perico Feri 
Pacheco sub 
y vergonzosi 
sucios tiene

RUBEN MA :"La Fede 
BENITO ESC : "Cuando । 
RENZO CASí! "Me gustaríi

ECUIAN oyéndose tongo, tongo, 
estüo; todo «Imfedynoi en nuestro < 

labor informativa, los nen^ a flor de piel 
perdurará enbochornoso espectáculo _ 

bastante tiempo. En pocd^ ' conseguimos laí
velada;

“LA FEDERACION J 
TOMARA SUS MEDIDO 
Ruben Martínez, secretario’ i-

“Mi opinión del combat!' o 
lotenemos todos en 

pensamiento, deploran^, 
medida preventiva hemos ij ■ 
bolsa a ambos boxea^ ■ 
Federación pondrá todos * 
para hacer lo que en sen»
lugar".

‘‘SOY EL 
SORPRENDI DO”

p’l f 
(Pact' h

locutor). I
“Nadie esperaba que esto

Esperábamos que . 
discurriera por los mis”*’ 
que el anterior. Yo, sincera 
el primer sorprendido de lo- 
presenciado. Es increíble"-

“NO HAY DERECHO J 
UN DEPORTE DE ESTA*?
(Renzo Casadei).

‘‘No hay derecho a^g 
deporte de esta manera, tí’ 
fue totalmente deplorable ’ 
a mí saber quién tiene la cu lo

esto".
' te“LAMENTABLE, LO i; L 

POR LA AFICION” (Sen* 
directivo F.E.B.)

■‘Ha si( 
sentimos po 
una actuacü 
en dejar qu 
diez asaltos 
Esto es p: 
público".

"NO PUl 
NO SE QU 
Zaragoza, 
Catalana de

‘‘No ; I 
descalificó < 
unos sequ 
combate. N¡ 
sé a eiencii 
debió el árt 
debió des 
factible el 
todo esto 
combate".

"LOS B< 
SER ANT 
(Benito Esc

"Primero 
declaracionc 
antes del 
absurdas. Fi 
que debe ha 
nng es ser 
Pedro Fern 
cuenta, que
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historia de Ia 
Lástima que uno 
venas Ia sangre de 

Así de claro

picaresca boxística. 
de ellos lleve en sus 
Aragón.
nos toca hablar. Y

¿DONDE ME HE METIDO? 'Esto nos parece preguntarse Dum-Dum Pacheco. Y así fue. 
Se metió en un juego que tiene que ser honrado y de mucha profesionalidad, pero no 
supo cumplir con las reglas de ese juego. Lo que él nos suponemos buscaba no lo perderá, 
se les retiene la bolsa, pero fin y a la postre cobrará cuanto se estipuló en el oportuno 
contrato. Si no, al tiempo.

i Eimis socms
Dum y Penco^m 
' de vergüenza n 
adores honrada

voces de
” fueron]¡^ 

justo de la

, el públióosett 
na, gritando: "ifc 
! ""¡Que se bel
jsamente descalificada! 
ontinuación "show 
r maño pidiendo "sujfl 
I derecho a lo que se* 
/ "destronado". ¥ 
lanto hemos referidos 
odo, aún nos « 
dad en nuestro pena 
!Í "respetable" (ques 
no lo fue tanto) desdeAo 
dedicó a lanzar granad 

ladillas, trozos de » 
veza, etc. siendo s 
informadores, fotógroa 
lo recibían. Menos ríle 
ginábamos queacab» 
se pudo evitar, groa 
:ión máxima délas™

orden público. Gracias a ellas pudimos 
salir indemnes del Palacio de los 
Deportes de Madrid. Una noche para 
olvidar. Una velada que, de aquí en 
adelante tendremos siempre en la 
memoria, cuando los nombres de 
Perico Fernández y de Dum-Dum 
Pacheco suban a un ring. Indefendible 
y vergonzoso. El timo de los guantes 
sucios tiene dos protagonistas para la

digamos para acabar que las voces de 
tongo, tongo, fueron lo más justo de la 
velada. Y lo más gracioso, los gritos del 
público, cuando comenzó a decir 
" ¡Que se besen, que se besen..! " De 
auténtica vergüenza.

NES DESPUES DEL ESCANDALO

■f
ll

:'À1

RUBEN maw: "La Federación tomará sus medidas"
BENITO ESCK: "Cuando un boxeador sube al ring debe de ser un hombre
RENZO CASI l''IMe gustaría saber quién tiene la culpa

^GUIAN oyéndose )> í» tongo, tongo, tongo y otras frases por el 
istilo; todo elmiei^ nuestro cuerpo, pero se imponía la 
nformativa, los nent 3 flor de piel, no había para menos. El 
“noso espectáculo perdurara en nuestras mentes durante 
te tiempo. En poedt l conseguimos las siguientes opiríiones (k la

ring, tenía un compromiso con la 
afición y con la propia ética del boxeo, 
pebió de ganarle y pudo hacerlo. He 
sentido la alteración de orden público^ 
fue algo muy desagradable. Sólo deseo 
que esto no vuelva jamás a ocurrir por 
el bien de todos cuantos practicamos 
el boxeo".

MAÑANA, EN "ATOCHA", REAL SOCIEDAD-ZARAGOZA

Ambiente «especial» 
en torno al partido

■i Los dos equipos necesitan los puntos

CON cinco negativos el Real Zaragoza y dos la Real Sociedad (dos reales 
devaluados ‘‘o ast”) el partido de mañana por la tarde en “Atocha" se 
presenta ciertamente dramático. Pero, además se da la circunstancia de que hemos 

podido observar un ambiente “especial” en tomo al encuentro. En el seno del club 
blanquillo, del club zaragozano, nadie habla de igualada o derrota, solamente de 
victoria. Caso de no producirse, según se da a entender, podrían imponerse fuertes 
sanciones y provocarse alguna que otra dimisión. Esto es lo que se deduce de cuanto 
observamos a nuestro alrededor.

CON LOS DOS 
PARAGUAYOS 
EN LINEA

Buena señal es que 
“Carriega” pueda contar por 
fin con los dos paraguayos, 
Diarte y Arrúa, después de 
mucho tiempo sin actuar "al 
alimón”. Excepto Planas 
(muy bien cubierta su baja 
por Pepe González), quienes 
defiendan el terreno 
donostiarra los colores del 
Real Zaragoza integrarán 
aproximadamente el 
conjunto de gala, el 
conjunto capaz de 
reaccionar a tiempo de 
evitar males mayores, el 
conjunto que, según dicen, 
saldrá atacando a tumba 
abierta desde el primer 
minuto. Así se debió de 
hacer en salidas anteriores, 
pero el miedo no nos dejaba 
respirar. Ahora, con casi 
todo perdido y mucho a 
ganar, el panorama se 
presenta muy distinto. Así 
puede formar el Zaragoza en 
'^‘Atocha’’; Junquera, 
Heredia, Manolo González, 
Royo; Duñabeitia, Bastos o 
Violeta, Rubial, Pepe 
González, Diarte, Arrúa y 
Simarro o Juanjo. De todas 
formas, “Carriega” tiene la 
palabra...

TRAYECTORIA REALISTA

La Real Sociedad, que 
arrastra dos negativos y 
también ocupa un lugar 
desairado en el tablero 
clasificatorio, se muestra en 
“Atocha" tremendamente 
irregular, ya que ha dejado 
escapar ni mas ni menos que 
siete de los pu ntos 
disputados. Perdió con el 
Oviedo (colista permanente, 
por dos Qoles a cero), 
empato a uno con el 
Valencia, Real Madrid, 
Salamanca y Atletico de 
Madrid, y a dos con el 
Barcelona. En el resto de 
partidos salió victorioso. 
Fueron sus derrotados 
rivales: El Betis (3-2), Las

FEDERACION EÍ J 
RA SUS MEDIDA 
Martínez, secretario I- 
opinión del comba» 
nos todos en'' 
liento, deplora!)^, 
preventiva hemos é 

a ambos boxea^ ■ 
:ión pondrá todos * 
acer lo que en seo** ■

; O Y EL 
RENDIDO” (Pac'f
)• I
die esperaba que e^;
á bamos que é> 
era por los misn*^ 
anterior. Yo, sincef’ï 
er sorprendido de lo T 
iado. Es increíble"- f
I HAY DERECHO Ajp, 
:porte de esta*p 
Casadei).

I hay derecho a^g 
! de esta manera. t’Wg 
almente deplorable-JIL 
ber quién tiene laco^

.MENTADLE, LO/j 

.A AFICION” (Sen-, 
ro F.E.B.) j

■‘Ha sido muy lamentable, lo 
sentimos por la afición. El árbitro tuvo 
una actuación muy correcta, hizo bien 
en dejar que se pegasen durante los 
diez asaltos, para al final no cobrar. 
Esto es para que no se rían del 
público".

"NO PUEDO OPINAR, TODAVIA 
NO SE QUE PASO" (Don José Luis 
Zaragoza, ex-secretario Federación 
Catalana de Boxeo).

“No , sé por qué el árbitro los 
descalificó cuando faltaban solamente 
unos segundos para terminar el* 
combate. No puedo opinar, todavía no 
sé a ciencia cierta lo que pasó. No 
debió el árbitro esperar tanto tiernpo, 
debió descalificarlos antes. Sí es 
factible el pensar que podía ocurrir 
todo esto antes de comenzar el 
combate".

"LOS BOXEADORES DEBEMOS 
SER ANTE TODO HOMBRES" 
(Benito Éscriche).

"Primero considero que hubo unas 
declaraciones de los contendientes, 
antes del combate, totalmente 
absurdas. Fuera de lugar. Lo primero 
<(ue debe hacer un boxeador al subir al 
nng es ser hombre. Eso, ante todo. 
Pedro Fernández tuvo que tener en 
cuenta, que antes que un amigo en el

“UN GRAN ESCANDALO 
PUBLICO" (Manuel Murillo, secretario 
Federación Aragonesa de Boxeo).

“Un combate bochornoso, he 
presenciado un gran escándalo público. 
Con estas actuaciones el boxeo no se 
beneficia en nada. La Federación 
Española de Boxeo debe de tomar 
medidas drásticas para evitar que se 
repitan".

"FUE UN FRAUDE” (Julián Pérez, 
ex-boxeador)

"Mi opinión sincera es de que este 
combate fue un auténtico fraude total. 
Deben tomarse medidas disciplinarias 
ejemplares para que no vuelva a 
ocurrir".

"HE QUEDADO TOTALMENTE 
DEFRAUDADO” (Don Pablo 
Porróche, vice-presidente de la 
Federación Aragonesa de Boxeo).

‘‘He quedado totalmente 
defraudado, esperaba de ambos 
boxeadores que demostrasen en las 
doce cuerdas la clase que de ellos se 
esperaba. Se debe de evitar lo más 
rápidamente posible que esto vuelva a 
ocurrir. No será fácil olvidar lo que 
hemos presenciado hoy en el Palacio 
de los Deportes."

R.J. GRACIA

URRUTICOECHEA

Palmas (2-0), Sevilla (^-1), 
Español y Sporting de Gijon 
(uno-cero en ambos,casos). 
Fuera de casa sólo ha 
ganado precisamente al 
Zaragoza (1-0); empató con 
el Españ ol, Elche y 
Hércules, perdiendo en ios 
demás desplazamientos: En 
las Palmas, los dos campos 
de Sevilla, Valencia, Bilbao. 
Granada y Santander. Y 
hace siete días, como 
ustedes ya saben, perdió en 
el "Bernabeu" por un gol a 
cero. Doceavo en el tablero 
clasifícatorio, 20, puntos, 2 
negativos, 25 goles a favor y 
29 en contra.

ASI PUEDEN FORMAR 
LOS DE IRULEGUI

Como ya es sabido, 
“Andoni” Elizondo fue 
sustituido en el cargo de 
técnico realista por su amigo 
Irulegui, también de casa y 
ex-jugador blanquiazul. Pues 
bien, el respon sable 
donostiarra es muy posible, 
casi seguro, que forme ante 
el Zaragoza con los 
siguientes elementos: 
U r ru t icoechea será el 
guardameta, quedando 
Arconada en la suplencia.

Gorriti, Elcoro y Uranga, 
emparejarán con los 
hombres punta blanquillos, 
actuando como libero un 
hombre tan seguro y 
calificado como 
Cortabarría. El centro de la 
cancha, salvo variantes de 
•■Itima hora, quedará 
cubierto por Zamora, Diego 
o Gaztelu y Murillo, 
mientras que Idígoras. 
Araquistain y el 
internacional juvenil López 
Ufarte, o bien Muruzábal, 
serán los encargados de 
inquietar a Junquera. Una 
baja importante, 
Satrústegui, pero también la 
tiene, o las tiene el 
Zaragoza, con dos 
centro-campistas de la 
categoría de Planas y García 
Castany, ambos lesionados.

Y PARA TERMINAR...

Y para terminar 
añadiremos que el 
encuentro se disputará “a 
cara de perro", ya que los 
dos conjuntos nec-jsitan 
puntuar con urgencia; 
comenzará a las cuatro y 
media de la tarde y será 
dirigido por el colegiado 
castellano señor Soto 
Montesinos. El Zaragoza 
viaja por carretera, con Pepe 
Gil como directivo-delega- 
do, velando armas, en el 
"Hotel San Sebastian", ya 
que el "Higueldo”, final de 
trayecto en anteriores 
ocasiones, parece ser que 
esta ocupado por la Real 
Sociedad. Encuentro 
retransmitido en directo por 
las emisoras zaragozanas de 
costumbre, “Juventud y 
"Popular*,en las voces de 
Salvador Asensio y Eduardo 
Gonzalez. Sin saber 
exactamente el por qué, 
puede que sea una 
corazonada, acudimos a este 
partido con un ánimo “tan 
especial" como el ambiente. 
A lo peor nos sale en 
“Atocha” la criada 
respondona, pero...

Gloria ARIAS

TERCERA DIVISION, GRUPO III

El Huesca debe vencer
■ La salida del Andorra, muy difícil

Levante-Masnou 
Sabadell-Manresa 
Mailorca-Constancia 
Gandía-Lérida 
Onteniente- ViOena 
Gerona-Olímpico 
Huesca-At. Baleares 
Ibiza- Villarreal 
Caldla-Mestalla 
Vinaroz-A ndorra.

Aunque todos sabemos que 
d Huesca juega mejor fuera de 
casa en la presente temporada, 
que en “El Alcoraz” suele pasar 
sus apurillos ante rivales 
tecnricamente inferiores, que no 
termina de convencer a su 
parroquia, a pesar de su 
condición de líder, lo más lógico 
y natural es que consiga vencer 
con cierta holgura al Atlético de 
Baleares, conjunto clasificado en 
la zona templada y que conserva 
limpio de polvo y p^ja su 
casSlero dd más y del menos.

Estas son las formaciones que

se pueden presentar en terreno 
azul-grana. Por parte del Huesca; 
Jover; Ausaberri, Calvo, India, 
Peralta, o Latorre. Carrefto; 
Camacho, Ortega, Palacinœ 
Arenaza y Emilio y Sabalete, Y 
en el Adetico de Baleares, Reus, 
Tomas, Paco, Jauri, Bordoy, 
Bueno, Vazquez, Perico, 
Sanromán, Tauier y Pantoja. 
Claro es que d Huesca no debe 
caer en un exceso de confíanza, 
siempre peligroso, pensando que 
su condición de líder le obliga a 
mucho, le obliga a todo.

El Andorra en peligro de 
promoción, incluso de descenso 
se desplaza al “Cervd”, terreno 
deportivo dd Vinaroz, de donde 
puede regresar de vacío. Los 
levantinos marchan con tres 
positivos y en casa resultan muy 
difíciles de batir, como lo 
vienen demostrando hasta la 
fecha, y aunque en d fútbol 
siempre cabe la sorpresa, lo 
cierto es que en este caso 
concreto la consideramos muy 
problemática. Así pueden

formar unos y otros. Vinarœ; 
Bravo, Mfllán, So& Borja; Suso, 
Coll, Boyero, Flores, Isach, 
Ferrando y Tarazona (los de 
siempre. Un equipo al que 
conocemos nosotros muy bien y 
con d que nos une una buena 
amistad). Andorra; Serai, Cani, 
Berdejo, Migud,’ Vilas, Miñes, 
Vil di a, Baeta, Padilla, Poyato, 
Fabra y Laplaza o Tolí&

Los demás partidos présentai» 
como favoritos a los siguientes 
equipos; Levante, Mallorca (con 
reparos, por tratarse de un 
encuentro de máxima rivalidadX 
Gandía, Villena (a pesar de 
actuar fuera de casaX Gerona, 
Ibiza y Mestalla (ya que d filial 
valencianista. ha reaccionado 
muy bien últimamenteX El 
Sabadell-Manresa puede 
terminar con igualada en d 
marcador, sin descartar la 
victoria casera. El torneo, co no 
ustedes comprenderán, ha 
entrado ya en su fase decisiva.

Enrique PEYRONA
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¿Mar de fondo en el comunismo europeo?

«La Pasionaria» no quiso hablar 
con los periodistas españoles

MOSCU, 28.- "La Pasionaria" se ha parapetado informativamente tras las 
murallas dél Kremlin. La nonagenaria Dolores Ibarruri, presidenta del PC español 
y de la delegación de ese partido que asiste al XXV Congreso del Partido 
Soviético, se ha negado oficialmente a recibirnos a los dos enviados españoles 
que lo hemos solicitado, dado que en Moscú los periodistas occidentales no 
tenemos acceso a la sala de Congresos, sino a un centro de prensa que se nos ha 
instalado fuera del Kremlin y en el que diligentes funcionarios del Ministerio de 
Asuntos Exteriores soviético tratan de calmar nuestra sed informativa. Seguimos 
esta vía oficial para ver a los delegados del PC español. Tras dos dias en espera de 
noticias, esta mañana el portavoz del Ministerio de Exteriores nos hizo saber que 
había recibido de los "tovarissi" (los camaradas) españoles la notificación de que 
no tenían tiempo de recibir a los dos periodistas compatriotas.

absoluta independencia de cada 
partido, por el "abierto y franco" 
enfrentamiento de las diversas 
posiciones y por la defensa de puntos 
de vista diferentes, "incluso en 
cuestiones esenciales". Dice 
Berlinguer, lo que a la inmensa 
mayoría de los dirigentes reunidos en 
el XXV Congreso habrá sonado a 
herejía, que "en Italia pensamos que 
rx> sc>lo se puede —sino también se 
debe— avanzar hacia el socialismo con 
la contribución de fuerzas políticas, de 
organizaciones y partidos muy diversos 
y que hay que mantener un sistema 
pluralista y democrático". Ese sistema 
pluralista y democrático que

LA REVOLUCIONARIA DE 
SOMORROSTRO

Contrasta esta actitud de "en boca 
cerrada no entran moscas" adoptada 
por Dolores Ibarruri, la revolucionaria 
de Somorrostro residente en Moscú 
desde que acabó la guerra civil y 
presidente honorífica del PC español, 
con la política informativa de hablar 
con todo el mundo que sus caramadas 
residentes en la Europa Occidental —y, 
en primer lugar, el secretario general, 
Santiago Carrillo— vienen practicando 
desde hace tiempo.

¿Qué motivo tienen los delegados 
oficiales del PC español en Moscú para 
evitar a la prensa? ¿Son "instrucciones" 
de la central para evitar que "metan la 
pata'', aquí que domina a I 
internacionalismo y el "incienso" a 
Bresnief sobre la defensa del 
pluralismo, la libertad y el que cada 
uno siga la senda hacia el socialismo 
que estime más apropiada para su país, 
lo que hasta ahora únicamente ha 
defendido ante el XXV Congreso de 
manera inequívoca el líder italiano 
Berlinguer? Es que realmente, la 
anciana Pasionaria —que ha cumplido 
ya noventa años— y que hay que 
recordar en su honra que nunca ha 
dejado de ser española (no ha 
adquirido la nacionalidad soviética, 
como otros exiliados) se niega ahora a 
hablar con los periodistas venidos de 
España por considerarnos "del otro 
bando"? ¿Ccxno es posible que 
Santiago Carrillo, cuya ausencia a este 
Congreso ha dado lugar a múltiples 
comentarios y se considera una prueba 
del "mar de. fondo" existente en el 
comunismo europeo, hable |ior los 
codos allende lo que antaño fue el 
telón de acero y la Pasionaria aquí en 
Moscú "en casa", no tenga tiempo 
para sus periodistas compatriotas, que 
nos hemos dirigido a la delegación por 
la vía oficial? Uno a lo que aspira en 
Moscú es a que le den facilidades para 
informarse y cumplir con su trabajo, 
no a tomar el té en privado con La 
Pasionaria, que ése no es el objeto de 
mi desplazamiento a la capital 
soviética, aunque bien es cierto que 
tampoco tendría ningún inconveniente 
en hacerlo siempre y cuando se me 
hubiera atendido previamente como 
periodista, pues lo primero es la 
obligación (y en este caso no habría 
devoción, sino, a lo sumo, curiosidad).

CONTRASTE BERLINGUER

En contraste con esta política 
informativa de la delegacicm del PC 
español está la del italiano. El líder 
Berlinguer ha dado facilidades para 
que los corresponsales nos enterásemos 
a tiempo de lo que ha dicho ante el 
pleno del Congreso. Junto a mi 
máquina de escribir tengo el texto de 
su discurso (seis folios), en el que de 
manera inequívoca se pronuncia por la

H En cambio Berlinguer dio toda clase de 
facilidades a los corresponsales españoles

Dolores Ibarruri, “La Pasionaria", en una reciente fotografía. Sentada junto 
a ella,Santiago Carrillo.

Berlinguer patrocina para Italia es el estados en los que el Partido
que no existe en ninguno de los Comunista ha asumido el poder.

"ES UNA PURA FALSEDAD"

«No hay amenaza soviética))
MOSCU, 28.- No era difícil suponer que en el 25 Congreso del PCUS se 

dedicaría particular atención a las cuestiones europeas. En el programa de paz 
promovido hace cinco años por el anterior Congreso del Partido, ellas ocuparon uno 
de los lugares más importantes. Ahora se trata de la materialización del mismo, de 
los subsiguientes pasos con vistas a consolidar la paz y la cooperación en el 
Continente.

En Europa es donde son 
particularmente palpables los 
saludables cambios que durante tos 
cinco años últimos se han producido 
en el clima internacional. Hoy nadie 
niega, ni siquiera los activos enemigos 
de la distensión, que esos cambios han 
sido alcanzados, en primer término, 
merced a las iniciativas y a los 
esfuerzos de la Unión Soviética y otros 
países socialistas.

Se han hecho norma las consultas 
políticas entre los dirigentes de países 
del Este y países del Oeste; las 
realidades territoriales y políticas de 
Europa han sido refrendadas por un 
sistema entero de tratados 
internacionales; los principios de la 
coexistencia pacífica se hacen básicos 
ftara las relaciones entre los estados de 
os dos sistemas; se ha ampliado la 

cooperación económica entre éstos. 
Por último, como resultado de los 
perseverantes esfuerzos de ios estados 
socialistas se convocó y se coronó con 
éxito la conferencia europea.

EL FINAL DEL CAMINO

De este modo, Leonid Breznev 
tenía todos ios fundamentos para decir 
en su informe que en Europa existen 
considerables progresos en el 
establecimiento de relaciones 
pacíficas. Al mismo tiempo, en el 
Congreso este progreso se evalúa no 
como el final del camino, sino como el 
punto de apoyo para realizar esfuerzos 
aún mayores con el propósito de 
consolidar la paz en el Continente en 
ios años siguientes.

Mucha significación se concede a la 
materialización de los principios y los 
acuerdos formulados en Helsinki. Ellos 
fueron elaborados y adoptados por los 
estados de Europa para que sean 
cumplidos. Por eso la Unión Soviética

vuelve a recordar la necesidad de 
complementar la distensión política 
con la distensión militar.

En relación con esto Leonid 
Breznev mencionó las nuevas 
propuestas presentadas hace poco por 
la Unión Soviética en Viena, en las 
negociaciones sobre la reducción de las 
Fuerzas Armadas y los armamentos en 
Europa Central, propuestas orientadas 
a sacar del punto muerto la marcha de 
estas negociaciones. “Nuestras 
propuestas se erigen sobre la única 
base realista de conservar la 
correlación de fuerzas en vigor, el 
equilibrio alcanzado en el centro de 
Europa. Su puesta en práctica no 
menoscabará la seguridad de ninguna 
de las partes", consignó él.

LUCHAR POR EL CESE DE LOS 
ARMAMENTOS

Con más actualidad que nunca está 
planteada hoy la tarea de luchar por el 
cese de la carrera de los armamentos y 
por el desarme.

En realidad, vuelve a recordar la 
Unión Soviética, no existe ninguna 
amenaza soviética. "Todo eso es una 
pura y monstruosa falsedad;la Unión 
Soviética no aumenta su presupuesto 
militar, no reduce, sino acrecienta 
incesantemente las asignaciones para 
mejorar el bienestar del pueblo", se 
dice en el informe presentado por el 
CC del PCUS al 25 Congreso.

Al mismo tiempo nuestro país 
presenta sin cesar propuestas concretas 
orientadas a disminuir los armamentos 
y lograr el desarme. La propuesta 
soviética de convocar una conferencia 
mundial para el desarme la respalda la 
abrumadora mayoría de los países 
miembros de la ONU.

Por DMITRI ARDAMATSKI
(Comentarista de la A.P.N.)

Por último, una nueva confirmación 
de que la Unión Soviética aspira a 
eliminar el peligro de guerra ha sido su 
iniciativa, promovida por primera vez 
en el informe de Leonid Breznev en el. 
Congreso, de concertar un tratado 
mundial que proscriba .el uso de la 
fuerza en las relaciones 
internacionales.

La materializacicxi del espíritu 
de Helsinki y la materialización de la 
distensión también debe dejarse sentir 
sobremanera, y ya se deja sentir, en la 
ampliación de la cooperación 
económica,científico-técnica y cultural 
entre el este y el oeste. Ella refuerza y 
ensancha la base material de la política 
de coexistencia pacífica.

La necesidad de ampliar la 
cooperación económica es motivada 
por la objetiva demanda de la división 
internacional del trabajo. Además, ya 
hoy son bastante importantes y 
actuales problemas tan globales como 
el de las materias primas, y el 
energético y la protección del medio 
ambiente. Pero resolverlos es posible 
tan sólo mediante la coordinación 
económica entre todos los países del 
continente. A esto se debe 
precisamente la reciente propuesta 
soviética de celebrar una conferencia 
europea sobre cuestiones de la 
cooperación en la protección del 
medio ambiente, el desarrollo de la 
energética y el transporte.

La propuesta hecha hace poco por 
los países miembros del CAME al 
"Mercado Cómún”, la cual plantea 
establecer relaciones oficiales, ha sido 
también un nuevo paso hacia una 
cooperación más estrecha entre el este 
y el oeste del continente.

Para la Unión Soviética, la principal 
tarea de la política exterior sigue 
siendo la de materializar la distensión. 
“Ante nosotros, camaradas, se 
vislumbra un magno objetivo: la paz 
duradera debe ser la forma natural de 
vida de todos los pueblos de Europa" 
dijo Leonid Breznev.
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BUENOS A/RES, 28 (Efe).— La presidente Marta Estela
Martínez de Perón se encuentra involucrada en una 
denuncia por la supuesta falsificación de la firma de su 
extinto esposo, Juan Domingo Perón, en el decreto donde 
se aceptó la renuncia como embajador ante el Gobierno de 
Méjico, del ex-presidente Héctor Cámpora.

Tal denuncia fue presentada por el profesor Próspero 
Fernández Alvarino, más conocido en los ambientes
políticos argentinos como “el capitán Gandhi”, a ratz de su 
actuación en los sucesos que culminaron con 
derrocamiento del general fuan Perón durante el mes de
septiembre de 1955.

La presentación fue hecha 
ante la fiscalía nacional de 
Investigaciones Administrativas, 
a cargo del doctor Conrado 
Saadi Massue, quien también 
sustancia diversas 
investigaciones sobre

irregularidades en el manejo

efectos de analizar la situación

el

de
fondos por parte del Ministerio 
de Bienestar Social de la nación. 

Según "el capitán Gandhi" 
hubo dos decretos 
supuestamente firmados por 
Perón, que fueron fraguados por

■i Falsificó la firma de Perón 
en el decreto en el que se le 
delegaba la responsabilidad 
del Estado

el ex-ministro de Bienestar 
Social José López Rega, el 
ex-canciller Alberto Vignes y el 
ex-presidente Raúl Lastiri, 
actualmente diputado y yerno 
de López Rega, quien aparece 
como principal inculpado.

También la presidente María 
Estela Martínez de Perón está 
involucrada en la denuncia 
cuando se afirma en ella que 
alguna de las letras de la 
supuesta firma de Perón se 
parecen realmente mucho masa 
los rasgos de la actual jefe de 
Estado, beneficiaria directa de 
otro decreto cuestionado.

Se trata del que, al parecér, 
firmó Perón poco antes de su 
muerte delegando en_ ella la 
presidencia de la República por 
razones de salud. Fernández 
Alvarino dice que ambas firmas 
son "imitaciones burdas" de la 
del extinto presidente, quien en 
$u criterio no se encontraba en 
condiciones para sentarse en el 
lecho.____________________ \

Con tal motivo solicita que se 
cite a declarar á una cantidad de 
personas entre ellas el entonces 
ministro de Cultura y Educación 
Jorge Taiana y eí profesor Pedro 
Cossio, los dos médicos que 
asistieron al teniente general 
Perón desde que éste regresó 
definitivamente a la Argentina el 
20 de junio de 1973.

Al decir que alguna de les 
letras de la firma que aparece en 
los decretos, y que sería 
apócrifa, se parecen a los rasgos 
de la actual Jefe de Estado, ésta

implícitamente se ve acusada de 
haber sido la autora material de 
esa falsificación, para cuya 
aclaración se solicita también la 
opinión de peritos calígrafos.

Ambos decretos (el que 
acepta la renuncia de Héctor 
Cámpora como embajador, y el 
que delega la responsabilidad del 
Estado en María Estela Martínez 
de Perón), fueron refrendados 
por el ex-ministro de Relaciones 
Exteriores y Culto Alberto 
Vignes cuyas firmas según "el 
capitán Ghandi" sí es auténtica.

Esta investigación se suma a 
muchas otras que realizan 
diversos organismos del Estado 
con relación a supuestas 
irregularidades cometidas por 
muchos funcionarios del 
Gobierno peronista, en 
particular por allegados al 
"entorno" presidencial (amigos 
íntimos de la presidente María 
Estela Martínez de Perón)

CONVOCAN A 
LA ASAMBLEA 
LEGISLATIVA

BUENOS AIRES, 28 (efe).- 
El presidente del Senado. Italo 
Luder, asumió anoche la 
responsabilidad de convocar 
para la semana próxima a la 
Asamblea Legislativa a los

política por la que atraviesa el 
país.

De acuerdo con las 
especulaciones hechas al 
respecto se estima que el 
miércoles podría dar a conocer- 
Luder la fecna de realización, la 
cual, siempre según los 
trascendidos sería anterior al fin 

. de la semana próxima.
Varias fueron las 

agrupaciones políticas que se 
dirigieron al presidente del 
Senado para que éste adopte 
esta decisión. La primera fue el 
"Movimiento de Integración y 
Desarrollo" (MID-desarrollista) 
que dirige el ex-presidente 
Arturo Frondizi.

De inmediato manifestó su 
apoyo la "Unión Cívica 
Padical'* ( UC R-liberales) 
principal partido de oposición, y 
posteriormente lo hizo el bloque 
peronista disidente que se 
autodenominaba "mesa de, 
trabajo", al que adhieren 
también otros partidos aliados al 
oficialismo.

Cabe consignar que la 
asamblea legislativa no tiene 
facultades para destituir a la 
presidente María Estela Martínez 
de Perón, y ni siquiera para 
suspenderla temporalmente en 
sus funciones. Esta decisión sólo 
puede provenir de un juicio 
político llevado a cabo a través 
de la Cámara de Diputados.

El miércoles pasado y en 
otras oportunidades anteriores, 
fuerzas políticas opositoras 
intentaron llevar adelante el 
referido juicio político, pero los 
proyectos fracasaron ante la 
oposición no sólo del peronismo 
sino también de muchos bloques 
opositores

YIGAL
ALLON 
RECOMIENDA
LAS
CONVERSACIONES
EN
GINEBRA
MEJICO , 28 (Efe).- 

Yigai Allon, ministro de 
Asuntos Exteriores de 
Israel, aseguró ayer que el 
reanudar "lo más pronto 
posible” las conversaciones 
con los representantes de 
todos los estados árabes en 
la conferencia de Ginebra 
acabaría con el conflicto en 
Oriente Medio.

"Por lo pronto —dijo— la 
'OLP" hará todo lo que 

esté a su alcance para 
obstaculizar cualquier 
estado de paz".

Las palabras de Allon 
fueron difundidas en Méjico 
a través del programa ^‘24 
horas", que dirige Jacobo 
Zabludovski.

El ministro israelí, 
reconoció, sin embargo, que 
de momento, ninguno de los 
go b ie rnos árabes está 
preparado para un acuerdo 
total de paz.

“Nosotros hubiéramos 
preferido un acuerdo total 
con todos", dijo.

Con relación al posible 
sabotaje de la Organización 
de Liberación Palestina en 
contra de los acuerdos de 
paz, Al ion se preguntó: 
¿Cómo van a ser los 
gobiernos árabes satélites de 
una pequeña organización 
terrorista?

El ministro israelí 
desmintió que su país 
dependa en “todo" de 
Estados Unidos.

LA PENA DE
MUERTE A

DEBATE
WASHINGTON, 28 (Crónica de 

John P. MACKENZIE del 
“Washington Post”, especial para 
ARAGO N/exprés.)

Un gmpo de abogados relacionados con 
cinco casos de penas de muerte manifestaron 
d jueves ante el Tribunal Supremo que la 
pena capital ’''es un antiguo ejercicio de 
salvajismo” que no debería ser permitido en 
los Estados Unidos

En comunicaciones mantenidas con d 
Tribunal Supremo, los abogados dijeron que 
los estados que pretenden lograr la 
reanudación de las ejecuciones “están 
exncialmente pidiendo al tribunal que les 
permita realizar, nuevos experimentos sobre la 
práctica de matar gente”.

Sdlo mediante la práctica de penas 
Capitales, dicen las citadas comunicaciones, 
puede conocerse de seguro si la pena de 
fTíuerte se administra correctamente, pero 
tales experimentos son constitucionales 
“cuando eK'tema del ejercicio es la 
exterminación de la vida humana'’.

El argumento fue hecho por la asociación 
nacional para d avance de las gentes de color. 
El citado equipo de abogados que habla, en 
porte, en representación de esta asociación, 
presentará argumentos legales ante d Tribunal 
8iq>remo deJ 50 al 51.

El tema a debatir es sí la pena de muerte a 
la luz de una decisión de 1975 dd Tribunal 
Supremo es inconstitucional de acuerdo con 
lo octava enmienda y prohibición de 
realizar castigos crueles y poco adecuados. En 
1972, el Tribunal dictaminó por cinco votos 
contra cuatro que la ley sobre castigo canital

PARTIDARIOS Y 
ABOLICIONISTAS
ESTUDIAN SU 
CONSTITUCIONALIDAD

viola la constitución porque han sido 
aplicados indebidamente, dado que entonces 
55 estados habían aprobado nuevas leyes y d 
Congreso había añadido la pena de muerte 
por piratería aérea.

La acmación de los abogados partidarios 
de la abolición de la pena capital marca la 
inauguración de un importante debate que 
podría conducir a un pronunciamiento 
definitivo sobre la pena capital.

Los defensores de la pena de muerte, 
incluyendo cinco fiscales y d departamento 
de justicia, tienen hasta el 25 de marzo para 
preparar su tesis.

No se han realizado ejecuciones en Estados 
Unidos desde 1967, principalmente porque d 
Tribunal Supremo ha estado pugnando 
jurídicamente con la pena capital en una serie 
de casos. Los últimos casos se refieren a 
individuos declarados culpables de asesinatos 
en Georgia, Tejas, Carolina dd Norte, Florida 
y Louisiana. Los estados y d departamento de 
Justicia afirman que d mantenimiento de la 
pena de muerte o, mejor dicho, su 
reimplantación es una prueba de su fuerza 
disuasoria contra d crimen desde el punto de 
vista de la sociedad.

TRADUCCIONES
C.N.R.

Juradas, técnicas, comerciales 
Servicio a> domicilio.

EdificioCesaraugustaCoso. 
100, -60 1Q-Telef:23-56 66

k

CDNTAGUA.SA
C. MALLORCA. 127 -129 BAPCELÜNA •

y

Contagua.S

contadores OE agua

D. FRANCISCO FONSECA PEREZ, DIRECTOR 
COMERCIAL DE LAS DELEGACIONES DE LERIDA, 
ARAGON Y LA RIBERA DE NAVARRA,Y D. ANDRES 
TORREGROSA PEREZ, JEFE DE VENTAS DE

nos dicen que los contadores fabncados por esta Sociedad 
merecen todas garantías. Una gama, única en Espana, la de transmisión magnética 
aseguran su uso para aguas turbias y calcáreas. La otra serie la constituyen los 
contadores sumergibles para maquinaria. Las medidas de diferencia de rosca, 
permiten el intercambio con contadores de otras marcas ya instalados.
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' Está frente a La Romareda; se sufre mucho menos y 
es'mocho más útil. Hermandad de Donantes de 
Sangre de la Seguridatfifiocial.

WASHINGTON, 28 (Efe),— Los secuestradores/de Patricia 
Hearst utilizaron los mismos métodos para lavarle el cerebro que 
los empleados por los comunistas chinos con sus prisioneros de 
guerra, según declaró ayer en el juicio un nuevo psiquiatra de la 
defensa.

Robert Lifton, psiquiatra de la Universidad de Yales, dijo al 
jurado que la larga cautividad de Patricia en un pequeño armario 
le había "deshumanizado".

El psiquiatra, tercer experto en lavados de cerebro que 
presenta la defensa en el juicio, añadió que los sesenta dfas que 
permaneció Patricia encerrada en el armario fue la primera etapa 
de la "persuasión coercitiva" que emplearon los captores de 
Patricia para hacerse con su voluntad.

Lifton, que dijo haber interrogado a numerosos prisioneros de 
guerra, agregó que el reducido tamaño del armario hizo creer a 
Patricia que se encontraba muerta en un ataúd.

exprès
JOSE CARRERAS, 
EN BUCAREST

BUDAPEST, 28 (Efe).- 
Ha llegado a Budapest ai 
tenor español, José (jarreras, 
que actuaré el 28 de febrero 
en el E rkel-Theater, 
representando el Ricardo del 
"Baile de Máscaras".

El 2 de marzo cantara el 
Rodolfo, de La Bohema, en 
el teatro de La Opera.

BAJA WALL 
STREET

NUEVA YORK, 28 
(Efe).— Las cotizaciones de 
la bolsa de Wall Street 
descendieron ayer por 
segundo día consecutivo en 
una jornada de fuerte 
actividad.

La búsqueda de 
beneficios produjo ayer una 
nueva tendencia a la venta 
que hizo descender en 6,22 
puntos el indice "Dow 
Jones"' de valores 
industriales que cerró a 
972,61 puntos.

El índice de valores de 
transporte perdió 1,41 
puntos mientras el índice de 
valores de servicios se 
mantuvo sin cambios.

RUSIA COMPRARA 
MAS CEREALES 
EN EE. UU.

WASHINGTON, 28 
(Efe).— La Unión Soviética, 
que este año ha tenido una 
cosecha deficitaria de 
cereales, compraré más grano 
en los Estados Unidos este 
año, dijeron ayer fuentes del 
departamento de Agricultura 
norteamericano.

Hasta el momento, los 
soviéticos han comprado en 
los ultimos meses un total de 
13.300.000 toneladas de 
trigo y maíz.

DETECTAN UNA 
NUEVA ENFER
MEDAD DE LA PIEL

SANTO DOMINGO^ 28 
(Efe).— El Instituto 

, Dermatológico de Santo 
Domingo, a través de su 
director, informó haber 
detectado una enfermedad 
de la piel denominada 
"Cromom icos is".

Finalizó el médico 
manifestando que la 
enfermedad afecta 
normalmente en los pies de 
los que se dedican a la 
recolección del café, el cacao 
o cosecheros de arroz y que 
la edad de la personas 
afectadas en el pais oscila 
entre los 30 y 50 años.

YUGOSLAVOS
CONDENADOS POR 
PROPAGANDA 
SUBVERSIVA

BELGRADO, 28 (Efe).— 
Un tribunal de la ciudad de 
Pristina ha condenado a doce 
yugoslavos de origen 
albanés, a penas de prisión 
de hasta nueve años por 
realizar propaganda 
subversiva, informaron ayer 
fuentes oficiales.

LA POLICIA, EN 
LAS FIESTAS DE 
CARNAVAL

RIO DE JANEIRO, 28 
(Efe).— La policía militar de 
Rio de Janeiro ha hecho un 
esquema especial para la 
vigilancia de la ciudad en los 
días 28, 29 de febrero y 1,2 
y 3 de marzo, de fiesta 
popular brasileña, utilizando 
un total de treinta y cinco 
mil hombres.

LEY DE 
EXPROPIACION

MANAGUA, 28 (Efe).- 
En una de las sesiones finales 
de la presente legislatura, la 
Chámara de Diputadós aprobó 
ayer una nueva Ley de 
expropiación que faculta la 
adquisición de tierras en 
todo el territorio nacional 
para la realización de planes 
de reconstrucción de la 
capital y proyectos de 
desarrollo en el interior.

El psiquiatra explicó la conducta de Patricia en el atraco al 
banco como. un intento de "supervivencia" frente a sus 
secuestradores.

El abogado de Patricia Hearst, Lee Bailey, retiró ayer 
inesperadamente las pruebas realizadas con un detector de 
mentiras que probaoan que su defendida estaba diciendo la 
verdad respecto al atraco al banco.

Bailey pidió el pasado mes de enero a unos expertos en 
detectores de mentiras que realizaran la prueba a cargo de la 
defensa.

El abogado explicó que retiraba las pruebas porque podían ser 
interpretadas como una renuncia t de su defendidaa P ' quinta 
enmienda de la constitución, que protege a todo ciudadano de 
tener que responder ante un jurado preguntas que puedan 
incriminarle en algún delito.

Bailey declaró a la prensa que si Patricia es condenada tiene 
grandes posibilidades de recurrir ante un Tribunal Superior 
alegando que fue "forzada" a acogerse 42 veces a la quinta 
enmienda de la constitución.

Patricia, en anteriores audiencia, se negó 42 veces a responder 
preguntas del fiscal que la interrogaba sobre los 12 meses que 
pasó en la clandestinidad tras el atraco al banco.

El abogado defensor, contra la opinión del juez, cree que estas 
preguntas eran improcedentes ya que no hacían referencia al 
punto central del juicio que es el atraco al banco.

an NI I PRESIDENTE DE 
UALl, LA REPUBLICA 
ARABE DEL SAHARA

ARGEL, 28 (Efe).- El Uali, 
abobado de 34 años, dirigirá la 
Republica Arabe Democrática 
del Sahara, (]ue ayer proclamó d 
Frente Polisario según se cree en 
medios autorizados de Argel.

El Uali es secretario general 
del Frente Polisario y jefe de su 
rama ejecutiva. Su adjunto es 
Mahfud Larussi.

Se espera que la recién 
proclamada República forme 
Gobierno, pero fuentes del 
Pdisario expresan en Argel que 
este Gobierno no puede ser 
calificado de Gobierno en el 
exilio puesto que d Polisario

jamás ha abandonado d Sahara 
occidental.

La República saharaui fue 
proclamada por El Uali en Bir 
Lahlu, un pequeño oasis situado 
a unos 128 Kms. al sureste de la 
ñ'ontera argelina.

El Frente PeJisario tiene 
también un consejo nacional 
provisional de 41 miembros, que 
K han formado para reemplazar 
a la Yemaá. Este consejo es 
presidido por Uld Ziu.

No se conoce d nombre de 
los jefes militares del Polisario 
que luchan contra las fuerzas 
marroquíes y mauritanaas.

COMUNICADO CONJUNTO DEL SULTAN 
DE OMAN Y EL PRESIDENTE SADAT
EL CAIRO, 28 (Efe).- El 

presidente Anuar el Sadat, de 
Egipto y d sultán Qaboos, de 
Ornan, urgieron ayer la 
convocatoria de la conferencia 
de Ginebra sobre el Oriente 
Medio y afirmaron al mismo 
tiempo que los estados árabes 
deberían oponerse a todo

intento de congelación del tema 
(k Oriente Medio.

Ambos dirigentes, en un 
comunicado conjunto hecho 
público después de la visita de 
Sadat a Ornan, hacen un 
llamamiento a los Estados 
árabes para que continúen su 
labor de propaganda de la causa 
palestina en el mundo.

ilfClllCÍS REUmilAS DI EÍSMOZA, S. 1.
Por tener que >eiocti»r reper»- 

cionea o mejoras ae interrumpirá 
el suministro de energía eléctrica 
mañana, domingo, día 29, en las 
instaladonea siguientes:

ElECimCAS líUNIDAS 
DE EARACOZA, S. A.

ZONA II
Por tener que efectuar repara- 

cíemes o mejoras en sus instala
ciones. interrumpirá el servicio 
eléctrico, mañana domingo, día 29, 
según se detalla a continuación: *

De las 8 a las 15 horas, en las 
localidades de San Mateo de Oá- 
llego, Lecifiena, Perdiguera y Pe- 
ftaflor de GáUego.

De las 8 a las 14 horas, eeí 
Mediana y Rodén y sector núm. X 
do El Bwrgo de Ebro.

De las 8 a las 11 horas, en Ru»- 
da de Jalón y sectores «Eras» y 
«San Agustín», de Bplla.

De las 8 a las 14 horas, línea 
15 K. V. Muel-Longares.

Igualmente se verán afectados, 
todos los C. T. de particulares que 
deriven de las líneas que suminis
tran a las localidades citadas.

En caso de que se terminen lo* 
trabajos con anterioridad a la ho
ra prevista, se restablecerá el servi
cio sin previo aviso.

Zaragoza, 28 de febrero de 1976.

De 7*30 » rao horas: Transfor
mador de sector de Ramón y Ca
jal, número 66.

De 7’30 a 13’90 horas: Trans- 
formador de sector de San Anto
nio de Padua, número 4.

De 8’00 » 10’30 horas: Trans
formador de sector en avenida 
Navarra, número 70.

De 8’00 » 11’30 horas: Trans
formador de sector de Miguel Ser^ 
vet, número 11.

De 8’00 a 14’00 horas: Trans
formador de sector de Venta del 
Olivar.

De 8’00 a 14’00 horas: Línea de 
15.000 voltios en C. T. Planillas 
de VlHarrapa - La Joyosa - To
rree de Berrellén, afectando a los 
transformadores de sector y par
ticulares dependientes de este tra
mo de linea.

De 8’30 » 11*00 horas: Trans
formador de sector de Paznplone 
Escudero, número 12.

De 9X)0 a 13*00 horas: Trans
formador de sector de General 
Sanjurjo, número 15.

De 11’00 a 13’30 horas: Trans
formador de sector de Duquesa 
VUlahermoaa, número 3.

De 11’30 » 14*00 horas: Trans
formador de sector de Cavia, nú
mero 15.

De 12*00 a 14*00 horas: Trans
formador de sector de Bandera 
Móvil de Aragón, número 7.

En el caso de que se terminen 
los trabajos programados eco an
telación a las horas señaladas, 
se restablecerá el eervielo sin pre
vio aviso. '

Zaragoza. 9B da fóbrsro de 1970
LA DDUBCCIOIV
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NUEVOS CAMINOS PARA LA MUJER
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La Sociedad, en su evolución hacia 
el camino del progreso, fija su 
atención cada día más en la mujer. Su 

finalidad es situarla en el plano de 
trascendencia que merece, desterrando 
su concepto de “objeto” para recreo 
del hombre y mejorando su tradicional 
destino de “instrumento” en el hogar.

Al paso de los años se descubren 
metas para la proyección femenina, en 
un sentido de utilidad social. Y así van 
surgiendo profesiones y ocupaciones 
exclusivas para la mujer, al mismo 
tiempo que se le da acceso a compartir 
el campo-laboral que 
—habitualmente— parecía reservado 
únicamente para el hombre.

Con esta inquietud se ha creado en 
Zaragoza un Centro de Enseñanza para 
la Mujer, que ha comenzado una 
importante actividad.

SECRETARIAS MEDICAS

Convenía conocer con detalle esta 
novedad y así somos informados por el 
equipo de profesionales que han 
promocionado el nuevo Centro.

—Hemos iniciado nuestra labor con 
un Curso para Secretarias Médicas.

—¿En qué consiste esta titulación?
-Se trata de un elemento auxiliar y 

muy valioso, que está echando en falta 
el profesional de la Medicina. Tal 
como se entiende hoy el ejercicio de 
esta actividad, el Doctor ha de verse 
descargado de un trabajo de tipo 
mecánico que le resta tiempo y 
atención para dedicarse más de lleno a 
sus pacientes. Para ello, contará con la 
asistencia y colaboración de la 
Secretaria, debidamente preparada, 
que además de auxiliarle en sus tareas 
realizará, con mayor perfección, una 
serie de trabajos que no son 
competencia del Médico.

—¿Qué puede hacer, en materia 
médica, alguien que no sea doctor?

--Todo lo que no entra en lo 
puramente profesional. Por ejemplo: 
archivo, historiales, toma de datos
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A 150.000 PESETAS asciende el total 
de las tres multas impuestas por el 
Gobernador Civil a los tres 
organizadores oficiales del 
recital-homenaje a Labordeta, 
celebrado ei pasaoo sábado día 21. Se 
trata del arquitecto don Saturnino 
Cisneros, del abogado D. José Luis 
Martín-Retortillo y del presidente del 
“Saracosta", don Juan José Vázquez, 
sociólogo y escritor. En las razones 
que esgrime el escrito sancionador 
—contra el que se piensa recurrir una 
vez depositada la tercera parte de la 
sanción— aluden a un desfase entre el 
aforo del local y el número de entradas 
vendidas, los hechos ocurrieron en las 
calles adyacentes en que intervino la 
policía, la decoración del escenario, las 
pancartas y en general “gritos, 
expresiones y ademanes 
inquívocamente subversivos”, dice el 
escrito firmado por el gobernador.

JULIAN MARIAS, filósofo, disertó 
ayer en el Ateneo, dentro de la serie de 
conferencias organizada por la Caja de 
Ahorros de Zaragoza en su centenario, 
sobre la España actual. Tras referirse al 
tema de España como realidad, 
analizando por distintos pensadores en 
el los últimos cien año5, señaló los 
rasgos fundamentales de España: 
vitalidad, libertad social —ya que 
libertad política ha habido poca— y 
cordura en el desacuerdo. Analizó 
depués las regiones —la nación surgió 
hace medio milenio no por anexión 
sino por incorporaciones 
sintetizadoras, según Julian Marías— 
para concluir con la necesidad de 
perder temores y desarrollar la 
ambición creadora de los españoles, 
con una mayor necesidad de sentido 
liberal.

durante una consulta, transcripción de 
diagnósticos, gestiones burocráticas... 
En fin; lo que abarca una tarea 
administrativa pero con un enfoque 
especializado a la función médica.

— Será, pues, necesaria una 
preparación previa o unos 
conocimientos específicos de esta 
materia.

—No es preciso. Con • ei vui»u 
pretendemos formar desde el principio 
a las futuras Secretarias de una manera 
total y absoluta. Partiendo de cero. 
Tanto es así, que no se exige ninguna 
titulación universitaria en ningún 
grado. Pueden realizarlo cuantas 
señoritas lo deseen, a partir de los 16 
años.

—¿Quiénes van a ser los encargados 
de hacer este tipo de instrucción?

—Se cuenta con dos equipo de 
especialistas. El de carácter 
administrativo, que impartirá 
conocimientos sobre estas funciones. 
Y el de aspecto médico, que se 
preocupará de instruir en todo aquello 
que haya de ser útil para el 
profesional. En esta cuestión, interesa 
mucho que se familiaricen con la 
terminología médica, así como que 
adquieran elementales conocimientos 
de anatomía, fisiología y demás 
materias que habrán de ser el clima 
que rodee su futuro trabajo

UNA PROYECCION PROFESIONAL

-¿Es una innovación esto de las 
Secretarias Médicas?

-Realmente, no. De hecho en 
nuestra Ciudad hay algunas que 
cumplen esta función, pero lo hacen 
con una experiencia adquirida a base 
de años de trabajo, ^neralmente 
siempre con el mismo Medico, lo que 
le da un carácter muy particularizado. 
Pretendemos que, con el Curso, estén 
en disposición inmediata de 
incorporarse a su trabajo, y que el 
profesional de la Medicina la admita 
con la garantía de que, desde el primer 
momento, pueda contar con un axiliar 
eficiente, sin mayores explicaciones 
por su parte. En cuanto a esta 
titulación, existe en numerosos países. 
En España sólo hay Escuelas de este 
tipo en Madrid y Barcelona. 
Naturalmente, a partir de ahora, 
también ei> Zaragoza.

—¿En cuánto tiempo se consigue el 
título?

-Por el método que tenemos 
implantado, y contando con la 
competencia y la vocación de ios 
especialistas profesionales que dirigen 
el Curso, serán suficientes ocho meses, 
en dos ciclos de cuatro, y en horarios 
compatibles a cualquier otra actividad 
laboral de las alumnas.

—¿Qué salida o medio de ocupación 
tiene la Secretaria Médica?

-Muchísimas y todas ellas muy 
atractivas. Pueden ser Hospitales, 
clínicas, consultorios, médicos 
particulares, servicios de la Seguridad 
Social, Servicios Médicos de las 
Empresas y en todas aquellas 
actividades en que se desenvuelve la 
Medicina. Además, decimos lo de 
atractivo, porque realmente es una 
labor que —sin duda alguna— llegará a 
apasionar a la mujer, por esa condición 
innata y muy femenina de su 
sensibilidad, de su instinto de 
protección y de su facultad para crear 
un ambiente grato y amable. El 
enfermo necesita mucho de ese trato 
especial que nace de la dulzura de una 
mújer entregada a una noble 
profesión.

— ¿Y cara al futuro, alguna 
posibilidad de promoción?

—Es posible y muy probable. Quien 
se identifique con el mundo de la 
Medicina, aunque sea de un modo 
marginal, puede sentirla inquietud por 
progresar, lo que llevaría a 
promocionarse a otros niveles, como 
A.T.S. pongamos por caso, en lo cual 
llevaría un buen camino recorrido 
tanto por los conocimientos que recibe 
en el Curso como por la experiencia 
que irá adquiriendo en su nueva 
profesión.

EL CAMINO ESTA INICIADO

La primera fase de los Cursos de 
Secretarias Médicas han comenzado la 
presente semana. Por el interés que 
han despertado, habrán de ser 
ampliados posteriormente. En la 
actualidad se vienen dando en las 
dependencias de la Escuela de 
Turismo, en la Avenida de Isabel la 
Católica. De allí irán saliendo estas 
nuevas profesionales que demostrarán 
el interés de Zaragoza por situarse en 
primera línea del progreso. Es una 
buena noticia para la Ciudad. No sólo 
por lo que supone de ayuda a una 
actividad tan importante como es la 
Medicina, sino también por la 
repercusión que tiene en esa tarea 
fundamental a la que todos estamos 
llamados a contribuir: la integración 
digna y absoluta de la mujer en el 
desarrollo social.

A. ALBERICIO

«A™ HOMENAJE AL
exprès PROFESOR BLANCO

Zaragoza, 24 de Febrero de 1976
Sr. Director de:
ARAGON/exprés
Zaragoza

Muy Sr. mío:
Con fecha 20 del corriente envié 

una carta al limo. Sr. Alcalde de 
nuestra Ciudad, solicitando para el que 
fuera durante 33 años catedrático de 
Lengua y Literatura Latinas de nuestra 
Universidad, Dr. D. Vicente Blanco 
García (q.e.p.d.) se le dedicara una 
calle zaragozana.

Aún cuando estoy seguro de la 
buena disposición por parte del limo 
Sr. Alcalde, considero que sería 
oportuno y así se lo ruego, que los 
medios de comunicación zaragozanos 
apoyaran esta petición por di-más 
merecida por el Dr. Blanco García 
pu es. pese a no ser aragonés, demostró

con su prolongado magisterio en 
nuestra Universidad un acendrado 
amor a Aragón y a Zaragoza.

La biografía de D. Vicente Blanco 
figura en el Die donario de la 
Literatura (Tomo II Ed. Aguilar, 
Madrid, 1949). En caso de que lo 
desee se la enviaré con sumo gusto.

Con el ruego de que desde el 
periódico de su digna dirección tome 
esta petición con el mayor interés.

Queda de Ud. suyo afmo.

Jesús SAL VADOR GARCES 
Secretario particular que fuera 

del Dr. B. Garda.

NOTA: El Dr. Blanco García 
falleció el pasado 27 de mayo de 
1975, los restos mortales reposan 
en el Cementerio Católico de 
Torrero, por expreso deseo del 
finado.

■ MrwMnww
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Por jOSE LUIS ERCILLA

EL JUEVES LARDERO

Hay tradiciones que, por fortuna, 
tienen vigencia en Aragón. Y en 
otras partes. Se conservan en esos 

queridos pueblos de la región que son 
los que, a pesar de su despoblaciím 
todavía reviven las tradiciones de 
antaño que, en definitiva, nos marcan 
nuestra manera de ser y de actuar. 
Tradiciones que algunos jóvenes las 
toman con escepticismo, pero que a 
nuestros mayores, en ocasiones, les 
hacen llorar de emoción y de nostalgia.

Uno de los mil ejemplos que 
podríamos poner es el de los jueves 
larderos. ¿Pero qué es un jueves 
lardero? Quizás muchos, aunque lo 
celebren, no lo saben. Pues bien, en 
cualquier sencillo diccionario de la 
lengua española, la palabra lardero 
viene definida así: jueves inmediato al 
carnaval.

Según Tere, una joven y auapa 
chica de Alagón -localidad donde 
continúa celebrándose el jueves 
lardero— nos decía que es una fiesta 
muy tradicional y familiar que gira 
alrededor de la matacía, aunque a 
veces la rica tortilla española sea uno 
de los platos preferidos. La efemérides 
parece ser, que procede de la Edad 
Media, y tiene una serie de leyendas 
con versiones distintas, pero que 
conducen al mismo fin.

LA MATACIA

Durante la cuaresma estaba 
prohibida la carne, porque 
entonces no había cristiano que 

tuviese bula. Así cuando mataban los 
cerdos, los productos de la matacía los 
metían en una especie de conserva 
hasta que se curaban. Esto se realizaba 
en el jueves llamado lardero y a los 
cuarenta días, después de la Pascua de 
Resurrección ya estaban listos para 
comerlos.

Suele ser costumbre que para 
celebrar el jueves lardero, que por 
cierto fue el pasado día veintiséis, el 
padre se va a merendar con los hijos al 
campo, mientras la mujer queda al 
cuidado de la casa. Esto en algunas 
localidades, que en otras también 
acuden las esposas y las madres. Pero 
la ruta hacia la merienda se suele 
iniciar a las dos y media o las tres de la 
tarde. ¿Qué cómo es la merienda? 
Variada y diferente según qué sitios. 
Pero en todos exquisita y“demasiado" 
nutritiva. Por eso la fuerte comida hay 
que mojarla con los sabrosos tragos de 
la bota o el porrón. Porque igual se 
come longaniza que huevos duros, que 
morcillas, chorizo o jamón. Desde 
luego todo casero gue por eso sabe 
mejor y no sienta mal.

LAS CHAPAS

OTRA de las tradiciones de los 
jueves larderos, es que después 
del buen yantar, se suele entretener el 

ocio, mientras se hace la digestión, 
jugando a las chapas. Otro de los 
entretenimientos que se han ido 
perdiendo, poco a poco, pero que en 
esta fecha, vuelve a alcanzar toda su 
fuerza y vigor.

Estamos seguros que muchos de la 
capital no conocen, ni estas fiestas, ni 
estas celebraciones. Porque, hoy, la 
vida nos ofrece a todos otros 
panoramas y diferentes perspectivas. 
Pero es bonito saber —y más bonito 
todavía vivirlo— que existen estas 
celebraciones a muy pocos kilómetros 
de la gran urbe que, en este caso, es 
Zaragoza. Son costumbres para 
algunos tal vez anticuadas y fuera de 
lugar, pero para otros —entre los que 
nos contamos— envidiable y dignas de 
admirar.

En definitiva, un jueves lardero es 
como una especie de granito de arena 
de la forma de pensar y de ser de 
quienes hemos tenido la suerte de 
nacer y de vivir en esta bendita tierra. 
Es como un pedazo de nuestra alma 
que, hasta ahora, no han podido anular 
todas las frías costumbres del 
cotidiano vivir de nuestra época. Por 
eso cuando cansados y hartos de 
luchar entre las prisas, el anonimato y 
los problemas que padecemos en las 
grandes urbes, la asistencia a una de 
estas fiestas, como la del jueves 
lardero, nos llenan de alegría, de 
optimismo y de paz.
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CONMEMORACION DEL LXVIII 
ANIVERSARIO DE LA LEY 
FUNDACIONAL DEL 1. N. P.

Como estaba previso ayer tuvieron lugar los actos de 
conmemoración del LXVIII Aniversario de la Ley 
Fundacional del I.N.P. En primer lugar se celebró una misa. 
Posteriormente a la una de la tarde y en el salón de actos del 
Palacio Provincial tuvo lugar un solemne acto que fue 
presidido por el gobernador civil de la provincia , presidente 
de la Diputación, director de la delegación del I.N.P. así como 
otras autoridades. Tras la apertura del acto por el gobernador 
civil, tomó la palabra el director de la Delegación Provincial 
del I.N.P. que se refirió a que el plan económico de la Ciudad 
Sanitaria este año pasado ha importado 1.800 millones de 
pesetas; el de la Residencia de Catatayud 61 y los 
ambulatorios unos 129 millones. También se han destinado 
289 millones para reposición de material, etc. Posteriormentë 
fueron entregados diversos premios "Inocencio Ruiz". 
También se impusieron las medallas de oro y plata a 
funcionarios del I.N.P. y cruces azules de la Seguridad Social.

Seguidamente tomó la palabra don Arsenio Perales que se 
refirió a la ingente obra que realiza la Seguridad Social. 
Finalmente el gobernador civil cerró el acto emotivo por 
muchas causas, porque el Instituto Nacional de Previsión 
siempre vela por los intereses de los españoles.

LA PAPELERA ESPAÑOLA

ESTA NOCHE PROCLAMACION 
DE LAS FALLERAS DE LA CASA 
DE VALENCIA

Ayer fue Inaugurada, en Utebo, la fabrica de "La Papelera 
Española, S.A. " dedicada a la fabricación de sacos. Con este 
motivo se celebraron diversos actos a los que hablan sido 
invitados clientes y amigos de la empresa que habén llegado 
desde distintas zonas de la región aragonesa. A las doce y 
media se celebró la recepción de los asistentes en "El 
Cachirulo" trasladándose seguidamente a la fabrica que se 
inauguraba y recorriendo detenidamente todas sus 
instalaciones, no sin que antes don Eduardo Perallón diera la 
bienvenida a todos en nombre de la Empresa.

A las dos de la tarde, de nuevo en "El Cachirulo" se sirvió 
un coctel y seguidamente una suculenta comida. Después de 
la misma tuvo lugar un coloquio, relacionado con la 
inauguración de esta nueva factoría y con los proyectos y 
realidades de "La Papelera Española, S.A. "

Para asistir a estos actos, se trasladaron a nuestra capital, 
don Javier Salcedo, subdirector general de la empresa, don 
Juan Madariaga, director de la división de sacos "Kraft" y 
don Eduardo Perallón, director de marketing y comunicación 
del grupo de empresas.

En las fotos de García Luna, podemos contemplar dos 
aspectos de la visita que los invitados realizaron a la nueva 
fábrica de "La Papelera Española, S.A.".

DESHLE DE MODELOS

Srta, Gloria Valero Garcia Srta. M.a Pilar Lledô Camicer
Como ya habíamos anunciado,esta noche tendrá lugar en 

el Centro Mercantil el acto de proclamación de las Falleras 
Mayor del Centro Regional Casa de Valencia, en el que 
actuará'de mantenedor don Salvador Lledó, que impondrá las 
liandas correspondientes a las señoritas Gloria Valero García 
y Marb Pilar Lledó Camicer. A este acto, con el que 
comienzan los festejos programados en nuestra ciudad, por 
dicho centro regional se sumarán, sin duda alguna todos los 
valencianos residentes en nuestra ciudad y muchos 
zaragozanos simpatizantes.

SATISFACCION POR LOS
RESULTADOS DE LA 
“CAMPAÑA DE NAVIDAD” 

ixMXJS initnis
IM-1MI1M)S

Una amplia gama de modelos temporada y deportivos 
tanto para señora como pare caballero se mostrará el 
domingo día 29 a partir de las 12 del mediodía en la gran 
pasarela de la sala de fiestas San Jorge. C/;San Juan Bosco, 5)

Este pase de modelos lo han organizado las alumnas del 
tercer curso de Filosofía y Letras, dentro de las actividades 
que desde hace unos meses vienen programando para la 
celebración de su paso del Ecuador. Con ellos han 
colaborado, cediendo sus modelos, las más importantes casas 
de modas de Zaragoza que de esta manera comienzan 
temporada: Taboada, Rey 2000, Yes, Coppy, y alta 
peluquería Romero.

Las invitaciones para asistir al desfile de modelos se 
pueden recoger en las taquillas de la Sala de Fiestas.

EL FESTIVAL TAURINO
DE “ATADES”

reBONfUHE 
INOSESCDCHa

Ha quedado'definitivamente ultimado el cartel para el 
festival taurino que se celebrará el próximo día 14 a beneficio 
de "ATADES". Se lidiarán seis novillos de la ganadería 
gaditana de Diego Romero Gallego, para los diestros Rafael 
de Paula José Fuentes, Raúl Aranda, Niño de la Capea, 
Sebastian Cortes y Gabriel Lalana. Una combinación 
interesante y un cartel de auténtico tronío que, sin duda, 
llevará mucha gente a nuestra plaza, máxime tratándose 
además, de contribuir a una gran obra benéfica, como es la 
que realiza "ATADES"

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avenida América, 52. Maorad, 271991
Don Jaime I, 23. Bergua, 2236 74
General Sueiro, l.Castañer 222389
Mariano Baselga (PIz. S. Gregorio), 8, Monte. 

394646
Miguel Servet, 23. Almarcegü, 427842
Plaza Portillo, 2. De Gregorio, 217953
Progreso Español (B. Oliver), 2 Grillen, 331899
Torres Quevedo (Avda. Navarra), 36 Lozano, 

333598.

BREVES

.IIIKGA»» 
ale 

GIIARIHA
TJRASAJO
PAEA J7N
MENDIGO

VAMOS a ver, Basilia, cuéntame la verdad porque 
estoy que ni me aguanto ni te aguanto más. 

¿Cómo fue todo? ¿De dónde te sacaste a ese 
sinvergüenza? ¿Quién te lo recomendó? .

—¿Pero tan gordo es lo que ha hecho? .
— Se ha llevado tas carteras de todos sus 

compañeros de la obra. Menos mal que les ha dejado 
los papeles y la documentación.

—Bueno, pues eso ya es un detalle de agradecer.
—No lo defiendas y dime de dónde te lo sacaste, si 

no quieres que de' parte a la Comisaría y te veas 
embrollada en este lío.

— iEso no, Claudio! . Te lo diré si es que hace 
falta, pero que todo quede entre nosotros. ¿Me lo 
prometes?.

—Claro que sí. Desembucha de una vez.
—Ocurrió de esta manera. TÚ te habías ido de

casa....

DE NAVIDAD
Publicidad y Propaganda: 275.109,20, Importe Correos y 

reparto: 29.953. Ayuda a conventos y ancianos: 109.603. 
Total: 414.665,20. Déficit de la Campaña anterior: 
11.690,25. Total: 426.355,45 Ingresos: 3.622.007,90. Gastos 
y Déficit: 426.355,45. Total: 3.195.652,45

Cantidad disponible: 3.195.652,45
La cual será distribuida con el siguiente criterio de 

selección: 1Í Residencias estables. 2^ Clubs de nueva creación 
y ampliaciones. 3?Clubs en funcionamiento.

Dichos clubs se refieren, naturalmente a los destinados a 
los ancianos, que en Zaragoza se han tomado con gran 
interés, y visión de unas auténticas necesidades sociales.

nueva junta del colegio notarial.— 
Acaba de ser renovada la composición de la Junta 
Directiva del Colegio Notarial, la cual preside don José 
Velez Costea y figuran como censores don Veremundo 
Bellodo y don José María Belled, don José Antonio 
Villarfno. Asimismo actuará como tesorero don José 
Enrique Cortés y de secretario don Rafael Manrique.

VIDA FARMACEUTICA.— El Colegio Oficial de 
Farmacéuticos inicia su III Ciclo de Conferencias con la 
que sobre el tema “Arte y Farmacia" pronunciará el Prof. 
Doctor D.' Guillermo Folch Jou, Catedrático de Historia 
de la Farmacia de la Facultad de Farmacia de Madrid, el 
próximo lunes día 1 de marzo a las ocho y media de la 
tarde, en el salón de actos del Colegio Mayor Universitario 
“Virgen del Carmen” Albareda, 23. La conferencia 
incluye la proyección de una pelicula en color de 30 
minutos de duración y exposición de diapositivas. Queda 
invitado el público en general.

—Es que si yo estoy, no ocurre.
—Pero déjame seguir. Tú te habías ido despues de 

comer. Eran las tres menos cuarto y a esa hora, como 
sabes, no está el portero en su guariche. Llamaron a la 
puerta. Yo creí que te habías dejado las llaves y que 
eras tú. Abrí y era él.

—¿El Nicolás?
—Sí. Estaba famélico y demacrado.
—Y qué quería? .
—Una limosna. Me contó que había salido de la 

Casa Grande y que no tenía trabajo. Me dtó una pena 
horrible! . Tan joven, enfermo y sin trabajo. Le 
adiviné el hambre en los ojos.

—Igual le diste de comer.
—Ya sabes cómo soy. El no quería. Pero se le iban 

los ojos al platerón de paella que tú te habías dejado 
en el plato. Se la comió en un periquete y despue's le 
di una naranja para postre. Luego me dijo: "Sólo he 
venido a pedir una limosna y usted me da de comer 
como a un huésped". Y abrió la mano, por lo visto 
esperaba que yo le diera algún dinero.

— íEso encima! i Qué frescura!
—Pero le dije: No, dinero no le doy. No hay que 

regalar un pez. Hay que enseñar a pescar. Y fue 
entonces cuando le di un papel para que fuera a verte 
a la obra y tú le dieras trabajo, que para eso eres el 
encargado.

— íY me lo dices ahora! .
—Es que si te lo cuento así no le das trabajo 

eventual y lo despides. Por eso te dije que me lo había 
recomendado la señora de la tienda de frutas.

—Q sea que ya ni de mi mujer me puedo fiar.
— Quise hacer una obra buena y ahora me 

encuentro con todo este lío. Yo no podía sospechar 
que Nicolás hiciera un chandrío así.

—¿Qué puedes esperar de un joven que pide 
linxjsna? . Lo peor. Eres una fiada y cualquier día te 
va a pasar algo .nuy gordo. Reconozco que yo he sido 
la culpable. No se puede ser buena en esta vida. No lo 
haré más. Te lo juro.

—Bueno, mujer, bueno. Tampoco es para que 
ahora te pongas a llorar.

—Es que me está remordiendo la conciencia. Con 
el cariño que lo traté y....

-¿Cómo dices?
Que fue un ingrato y que me arrepiento con toda 

mi alma de lo que hice.
—Que fue ingrato.... ¡que lo trataste con cariño...! 

y que te arrepientes de todo lo que hiciste. ¿Qué me 
estás ocultando? ¿Qué pasó además de lo que me 
has contado? .

—Nada Te juro por Dios que nada. ¡No lo haré 
mas! .

Basilia, de 43 años, casada, ha protagonizado junto . 
a su esposo, un suceso íntimo que ha podido tener 
graves consecuencias y que, como mal menor, ha 
terminado con ella en un centro asistencial, donde fue 
curada de las magulladuras que le causó su esposo al
agredirla en feroz paliza.

Y todo, como habrán podido comprobar, porque 
la esposa, recomendó al marido, de 46 años,encargado 
de obra, a un "peón" que luego les salió "caco 
fugarse con algún dinerillo que cogió de las ropas de 
sus compañeros de trabajo. Pero lo grave sucedió 
cuando Basilia le contó a su marido que a su 
recomendado lo había conocido cuan^ llamó a w 

oiso pidiendo una limosna. Entonces, a Claudio le dio 
por pensar lo peor y atizó a su esposa, 
referencia sin que, al parecer, sus sospechas fueran 
totalmente infundadas. tXPRES/003
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r-j CARTELERA
TEATROS

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). ”jy y 
mañana ¡dos últimos dias! 
7'1.5 y 10’45. Compañía Ciu
dad (3ondal. Alejandro UUoa 
en «El señor Pnntila so 
criado Matti», de Bertolt 
Brecht. ¡Divertida, agresiva, 
polémical Mañana despedi
da. (May. 18).

CINES DE ESTRENO
actualidades. — 5-7-4-II 

íMay. 18). El volar es para 
los pájaros. Bud Cort, Sally 
KeUerman

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Celos a la ita
liana. Claudia Cardinale, 
Ugo Tognazzl.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Chic» fácil al 
servicio del público. Blast- 
mancolor. Giovanna Ralli, 
Giancarlo Giannini. Maña
na matinal a las 11’45.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. 4’45 - 6’45 - 9 y

10’45 (May. 18). 4.* semana: 
Paolo il Caldo (Los amores
de P» )lo ). Eastmancolor.
Glancailo Giannini, Omella
Muttl, Rosanna Podesta.
Mañana matinal a las 11’45.
CINES DE REESTRENO .

ARLEQUIN.—5-7-9-10’45 (Ma-

avenida. 5-7-9-11 (Ma-

yores 14). El 
amenaza los 
Eastmancolor.
Tien Peng.

grito chino 
continentes.

Ling Peng,^

LOS
‘^ESTRENOS.

Cine FLETA
"LA CARMEN"

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA

yores 14 y menores acompa
ñados). El misterio de las 
12 sillas. Un film de Mel 
Brooks, con Mel Brooks, Ron 
Moody, Frank Langella.

CERVANTES. — 5-7-9 v 10’45 
(May 18). ¡Jo, papal tíast- 
mancolor Ana Belén An
tonio Porrandls. José M* 
Flotats. Mañana matinal a 
las 11’45.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). «Cría enervos...» Un 
film de Carlos Saura, con 
Geraldine Chaplin, Ana To
rrent. Mañana matinal 11*45.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mavo 
res 18). Consolar a la vlnda 
Italiana Eastmancolor. Ed
wige Fenech, Carlo Gluffr» 
Mañana matinal a las 11’45.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). 2.* semana: ¡Dios 
mío, cómo he caído tan 
bajo! Eastmancolor. Laura 
AntoneUl, Alberto LloneUo 
Mañana matinal a las 11’45.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Pnño contra pnña 
Henry Yue Young, Ofelia 
Yu Wei. Mañana matinal a 
las 11’45 (Todos públicos). 
Gorgo y Snperman se eltan *- 
en Tokla

FLETA. — 5-7*15-10’45 (Todos 
públicos). Barrabás. Todd- 
ao - Color. Anthony Quinn, 
Silvana Mangano, Vittorio 
Gassman.

GOYA. — 4*45-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.* semana: Una 
inglesa romántica. Glenda

DUX. 5-7-9-10’45 (Todos
públicos). Conspiración de 
silencio. Spencer Tracy, Ro-i 
bert Ryan. Technicolor.

GRAN VIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Malizia. Bastman- 
color. Laura AntoneUl, Ales
sandro Momo.

LATINO. 5-7-9-11 (Todos
públicos). El regreso de la 
Pantera Rosa. Peter Sellers, 
Catherine ScheU.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y, 
10*45 (May. de 18 años y de

Director: Julio Diamante 
Fotografía en color.
Intérpretes: Julián Mateos, Sara 

Lezana, Rafael de Córdova, Sebastián 
Palomo Linares.

Julio Diamante, que siempre nos 
ha ofrecido unas obras más 
pretenciosas que importantes —salvo 
un par de ellas—, nos obsequia ahora 
con una adaptación moderna de la 
obra de Próspero Merimée. Si 
"Carmen" ha sido trasladada a la 
pantalla por mucha gente, la versión 
que ahora nos ocupa es una de las 
más insípidas que hayamos visto. La 
adaptación se convierte, a los pocos 
minutos de proyección y una vez ha 
pasado la primera imagen con la cita 

\de Merimée, en un trabajo de 
producción con vistas al exterior 
—camiones folklóricas y toreadores 
incluídos~en donde el talento de 
Diamante se refleja muy de vez en 
cuando gracias a una buena puesta en 
escena.

SOBREMESA
2,30

3,00
COLOB

3.30
COLOR

4,00

6,00

A.S.M.
14 acompañados).
destruir más

Cómo 
famoso

agente secreto del manda 
Eastmancolor. Jean Paul 
Belmondo, Jacqueline Bisset. 
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Las adolescentes. 
Bastmancolor. Anthony An
drews, Koo Stark.

NORTE. — 5-7-9-10’15 (Todos

I OTO(;RMTA - CINE 7,00

públicos ). Carambola. 
Smith, Michael Coby.

OLIVER. — 5-7-9-10-45 
yores 18). ¡Eva! ¿Qaé

Pau'

íMa- 
bace

Fotografía - Cine - 
Cámaras Fotográficas -, 
Ampliadoras, materiales 
blanco negro, color, 
accesorios - Nuevo - Ocasión^ 
compra cámaras viejas (no 
importa estado), empalme, 
reparación películas 
aficionado Calatayud.S.

Jackson, 
un film 
Mañana

MOLA. —

Michael Caine, en 
de Joseph Losey, 

matinal 11’45.
4’45-7’15-10*30 (To-

dos públicos). El «eñor doc
tor. Mario Moreno «Cantin
eas». Technicolor.

PALACIO. — 4’45-7-9-11 (Ma- 
.vores 14 y menores acompa
ñados). 11 semanas: Tlbn- 
rón. Robert Shaw, Richard 
Dreyfuss.

PALAFOX.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 2.** semana: La 
joven oasada. Eastmanco- 
lor. OmeUa Muttl, Pedro del 
Corral. Mañana matinal a 
las 11’45.

REX - 5-7-9-10’45 (May. Ih).
Crónica
70 mm.

negra. Panavis’on 
- E a s t m a ncjiur.

Alain DHon. Catherine De
neuve. Mañana matinal a 
las 11’45.

CADA TARDE

POR LAS RUTAS 
SAN PABLO. 
«El naufragio».
TELEDIARIO.
Primera edición.

HEIDI.
«Quiero ir a los 
pes>.

TARDE

DE

AJ-

10,00
COLOR

10,05

Presentadora; Rosa 
María Mateo.
Realizador: Carlos 
Amann.
Director: Pedro ErquL 
cia.

NOTICIAS.

DIRECTISIMO
Dirección y presenta
ción: José M.* lüigo. 
Realización: Fernando

ese hombre en tu cama? 
Manolo Escobar, Mary Fran
cis.

PARTS. - 4*45-8*45-8*45 y 10’45 
(May. de 18 años y de 1-i 
acompañados). Los tres días 
del cóndor. Cinemascope-Co
lor de Luxe. Robert Redford. 
Paye Dunaway.

ENSEÑANZAS
SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repa
sos EGB, esjpecialmente ma
temáticas. lelf. 250270.

PAX. 5-7-9-10’45 (Todos
públicos). Conspiración de 
silencia Spenoer Tracy, Ro
bert Ryan. Technicolor.

RIALTO. — 5 tarde (Todos 
públicos). AU Baba y .OR 
40 ladrones. 7-9-10’45 (Ma
yores 18). Marlowe, detec
tive may privado. James 
Gamer. Bruce Lee. ,

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Zorrlta Martínez. 
Eastmancolor. Nadiuska, Jo- 

_ sé L. López Vázquez.
SALAMANCA. — 5-7-9 y 10’45 

(May. 18). La casa grande. 
Maribel Martín, Antonio Fe
rrarais.

VENECIA. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). La adúlten. Am
paro Soler Leal, Rufuss.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pati
naje: Matinal de 11 a 1*30. 
Tarde de 4 a 6 y de 7 a 9*30. 
Noche de 10*30 a 12’15. Cafe
teria Pormigal Hielo. Servi
cio de barra y platos com
binados.

Si. Las mujeres, también. 
Hermandad de Donantes 
de Sangre de la Seguridad 
Social.

SOLDADURA MODERNA

FELIX
MARUGAN

8,00
830

COLOR

930

-CADA NOCHE

EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La di
ferencia es su ambiente”. San Ig
nacio de Loyola, 3. Teléfono: 
214856

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA
Sala de Eiestas, Boyo, .7. Telefo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. V LA 
CANCELA DE OBO MUSICAL.

Noche de sábado; Liesta de lUK'he 
para matrimonios jóvenes. Consu
mición incluida. Sábados y festi
vos, larde, fiesta joven. 'I’cl. 
2.7.7184.

STORK-CLUB

GRAWER CLUB larde: e.speeial pareju.s.

Cómodo personal y dilcrculc. (J 
Moncayo, CASETAS

madrugada. Centro ciudad. Inde- 
peiideiK'ia. I*). I'lii. 21 WUU

PRIMERA SESION.
•Sissi, emperatriz» 
(1956).
EL CIRCO DE TVE.
Guión: Gaby, Fofó y 
Miliki.
Realización; Pedro Bal
dío.
TORNEO. 
«Atletismo».
Guión; José L. Martí
nez y Daniel Vindei.
Realización; Leopoldo 
Gutiérrez.
Presentación: Daniel 
Vindei.
PORTAVOZ.
LA RUTA DE LOS 

! DESCUBRIDORES ES- 
! PAÑOLES.

«La ruta de Francisco
de Orellana (II). 
descubrimiento del 
Amazonas».

NOCHE

11,35

El_
río 1235

INFORME SEMANAL

Navarrete. 
Coordinador: 
Zardoya.

KOJAK.

Tomás

♦♦
«Un dinamitero bro- , 
mista».
Guión: Ray Brenner. 
Dirección: Sigmund
Neufeld Junior.
Intérpretes; Telly Sa- 
valas. Dan Frazer, Ke
vin Dobson, Demos
thenes. Jack Ging, Ri
cher Bradford 
Ningún experto de la 
policía consigue de
sactivar los explosi
vos colocados en di
versos edificios públi
cos. Las sospechas de 
Kojak se orientan ha
cia un antiguo espe
cialista militar en téc
nicas de demolición.

ULTIMAS NOTICIAS.
COLO«

12.40 REFLEXION.
E.cpació religioso.

12.45 DESPEDIDA Y CIERRE

I SEGUNDO programa]
730

8,00

831

FLAMENCO.9.00CARTA DE AJUSTE. 
•Zarzuela: La rosa del 
azafrán».
PRESENTACION Y 
AVANCES.
RECUERDO DEL TELE
FILME.
• Hoy: Ironside; Som
bras del pasado» (Sha
dow Soldiers).
Guión: Sy Salkowitz. 
Dirección: Daniel Ha
ller.
Intérpretes: Raymond 
Burr. Elizabeth Baur,. 
Don Galloway, Don 
Mitchell, Lloyd Buch-

9.30
COLOR

935

NOTICIAS.
Resumen informativo

10,00

IMAGEN.

LAGASCA, 17 
TELEFONOS: 220150-229423 

ZARAGOZA

PACIFICO PAGO-PAGO

OPINION.
Espacio informativo.

CONCIERTO EN DI
RECTO.
Realización; José Ma
ría Quero.
Presentación: Fernan
do Pieri.
Comentarios: Enrique 
Franco.

★★★★★★★

POLINESIAN - BAR

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión o a 10. Tfno. 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que preruTc la ju
ventud para las tardes d<- los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VJI)A! Camino d<- las To- 
rres, 96

CHARLESTON 
AÑOS 20

DK.si’DE.S DE .SU BODA, BAILE 
EN CIIABEE.STON. Dirección y 
Tclcfóiio .'$969.52.

ASTORG'S

lardi' a .3 iiiadnigaiia, vuelve a mi

DISFRUTE VD. DE SU BEBIDA EXOTICA
0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO PAGO DOCTÔR CERRADA/ 30

PARSIFAL

Hoy. .S«Tj3o V Eslibali-z. Tárd<* y 
noche. I nico día. Sevilla, 6. T«‘- 
k f<.uo :J792O(L

SENECA

nueva - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
ílel momento. Ya ¡m' dice: “Esto 
es Séneca y su ambiente”. LA 
HIPA, .7

Beutúóti y juvctihid, en un am- 
bieiilc (li.stinto. Beeientemente 
iiuiuguradu, en .San Juan de la 
Cruz, 2«

IGUANA

juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes C/ Madre Vedruna, 
11. Teléfono 217052

GALLERY 2

Si busca tranquiUdad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl). Tfno. 291166

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros' 
viajando a travé.s de la música, 
(^avia, 10
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ESPAÑA
LOSPROFESORES,CON EL
REY Y CON EL MINISTRO DE 
EDUCACION Y CIENCIA

MADRID, 28 (Cifra).— La 
necesidad de la redacción del estatuto 
del profesorado fue planteada por la 
Junta directiva de la Asociación 
Nacional de Profesores Adjuntos de 
Universidad en el curso de las 
audiencias concedidas, 
respectivamente, por el Rey de España 
y por el Ministro de Educación y 
Ciencia, Carlos Robles Piquer.

Otros problemas que plantearon en 
ambas audiencias fueron: 
estructuración de la carrera académica 
y acceso al cuerpo de profesores 
agregados, mayor paticipación en los 
órganos de gobierno de las 
universidades, aumento de los 
complementos de dedicación, 
percepción de trienios, mutualidad,* 
fiarticipación en la elaboración de la 
egislacion universitaria y en tribunales 

examinadores, dotación de cátedras y 
agregadurías, investigación en la 
Universidad *y formación del 
profesorado.

Según una nota de dicha junta 
directiva, se insistió en la urgencia de 
solucionar estos problemas.

El próximo dia 9
PLENDS DE LASCDRTESY 
CDNSEJO NACIDNAL

MADRID, 28 (Cifra).— El próximo 
día 9, por la mañana, se reunirán los 
plenos de las Cortes y del Consejo 
Nacional.

A las diez de la mañana se reunirá el 
Consejo Nacional para estudiar la 
aprobación definitiva de la asociación 
política "Unión Nacional Española".

Una hora más tarde, a las once, dará 
comienzo el pleno de las Cortes, en el 
que jurarán su cargo treinta y cinco 
nueyos procuradores y se someterán a 
la aprobación de la Cámara los 
dictámenes sobre modhicación del 
apartado segundo de la disposición 
transitoria primera de la Lev de bases 
de Régimen Local, mutilados de guerra 
por la patria y expropiación fórzosa 
por servidumbre de paso de canales 
hertz ianos.

IZAKAGOZA CON LA UNICA EXCEPCION DE LOS DE GRAVA

El día 2
CONSEJD DEL REIND, PRESIDIDD 
POR EL REY

MADRID,, 28 (Cifra).- El rey don Juan 
Carlos presidirá la próxima reunión de 
Consejo del Reino, según ha confirmado a 
“Cifra", el secretario de dicho organismo, 
Enrique de la Mata Gorostizaga.

La reunión se celebrará d próximo 
martes, día 2, a las siete de la tarde, en el 
palacio de La Zarzuela.

Será esta la primera ocasión en que el 
Rey presida el Consejo del Reino. El 
articulo 23 de la Ley Orgánica del Consejo 
del Reino, señala a este respecto: “El Jefe 
dd Estado, presidirá si jo estima oportuno, 
las deliberaciones, salvo en el caso de que 
estas afecten a at persona o a la de los 
herederos de la Corona". Por su parte, el 
artículo séptimo de la Ley Orgánica del 
Estado añade que en ningún caso se 
realizarán las votaciones en su presencia.

Este mediodía, en El Escorial

de los CAMIONES

Los camiones, aparcados en las carreteras y aparcamientos. (Foto Garcia Luna)
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orden a solucionar los fines indicados.

Pascual Agüelo,

Mejorasde

Biota, deConcentración Parcelaria de

de 
en

las 
el 

los

Con carácter provisional, y hasta la 
próxima convocatoria de Asamblea 
General fue elegida la siguiente Junta 
Directiva:

Presi dente: 
abogado.

Secretario:

esta Provincia, cuyo importe asciende 
a 11 5.834.000 de pesetas.

Alfonso Horno,

Civil de Zaragoza

ZARAGOZA, 2

aprobado el Plan 
Territoriales y Obras de la Zona de

(ARAGON/exprés).— El Ministro de 
Agricultura comunica al Gobierno 
■■ ■■ ~ — que ha sido

CONTINUA el PARO
ZARAGOZA, 28 

(ARAGON/exprés).— La situación 
laboral de los propietarios y 
conductores de camiones continuaba 
hoy igual que ayer. El paro es general 
con la sola excepción, en Zaragoza, de 
los camiones de grava, motivo por el 
cual todavía no se han visto afectadas 
gravemente las obras de construcción. 
Sin embargo, por lo que hemos podido 
saber, se trata de que se añadan al paro 
de protesta tamNén estos camiones, 
cosa que se pretende de cara al lunes, 
día en el que probablemente la huelga 
se extenderá a todo el país.

Esta mañana continuaban los 
camiones aparcados en ios arcenes de 
algunas carreteras —como el inicio de 
la de Huesca, junto al puente de 
Santiago— y en los aparcamientos de 
camiones de Zaragoza. Aunque no se 
ha celebrado hoy ninguna asamblea, 
los camiones mantienen contacto entre 
si de manera permanente.

En apoyo de una amplia plataforma 
de reivindicaciones _____

PARD ACTIVD DE ALUMNOS 
DE LA ESCUELA DE PROf ESO- 
RADO DE EGB

(ARAGON/exprés).— Los alumnos de 
la escuela universitaria de profesorado 
de EGB, después de varias asambleas 
de curso y generales, han adoptado la 
actitud de paro activo indefinido en 
defensa de una serie de 
reivindicaciones, con los puntos 
siguientes: anulación de los decretos 
que regulan el acceso al Magisterio 
Nacional; anulación de las oposiciones 
por considerarse como medida 
selectiva; acceso directo a un cuerpo 
único de enseñantes donde todos 
tengan un puesto de trabajo seguro y 
estable y donde se dé al mismo trabajo 
el mismo salario; para ello se considera 
necesaria la escolarización completa 
obligatoria y estatal en las condiciones 
racionales de enseñanza (no más de 25 
alumnos por clase), creación de todos 
los centros docentes necesarios 
(guarderías, escuelas, institutos, 
universidades, etc). Como estudiantes 
reclaman una enseñanza científica y 
crítica, la supresión de cualquier 
barrera selectiva, convocatorias 
ilimitadas, paso directo a los cursos 
superiores, competencia profesional en 
el profesorado y control de exámenes 
por los alumnos, además de una 
participación real en la política 
educativa, con un control en 
departamentos, prácticas, etc.

ZARAGOZA, 28 
(AR AGON/exprés).— Recibimos la 
siguiente nota informativa:

El día 12 de Enero de 1976, fue 
constituida en Madrid, bajo la 
iniciativa del Abogado Antonio Masip, 
la Asociación de Amigos del Sahara. 
Tras diversos contactos con la Junta 
Gestora Nacional y después de diversas 
reuniones, con fecha 24 de Febrero de 
1976, en reunión celebrada por los 
socios de la citada Asociación en 
Zaragoza, se acordó constituir la 
Delegación Local de dicha Asociación.

Los fines de la Asociación vienen 
delimitados por el Art. 2. de sus 
estatutos:

1) La Ayuda humanitaria en los 
planos económicos, sanitario y cultural 
a las poblaciones del Sahara.

2) La revalorización, dignificación y 
difusión entre los españoles de las 
peculiaridades y las tradiciones 
saharianas.

3) La información a todos los 
españoles de la historia, culturq, y 
situación actual que atraviesa el pueblo 
saharaui.

4) La intensificación de contactos 
humanos y culturales con los 
habitantes del Sahara.

5) La investigación del medio físico 
sahariano.

6) La cooperación con todos los 
organismos internacionales que se 
planteen los fines anteriores. En 
particulares, con las Naciones Unidas y

la Cruz Roja internacional.
7) La difusión y apoyo de 

resoluciones de la ONU sobre 
Derecho de Autodeterminación de 
pueblos.

8) Recabar la actuación eficaz 
las autoridades correspondientes

Abogado 
Tesorero: Unvelina Perdono.

Licenciada
Vocal 1. Sergio Abrain. Pintor
Vocal 2. Enrique Larroy Zubero.

Pintor.

APROBADO EL PLAN DE 
MEJORAS TERRITORIALES 
DE BIOTA

ZARAGOZA, 28

FUNERAL POR LOS REYES DE 
ESPAÑA
SAN LORENZO DE EL ESCORIAL, 28 

(Cifra).— Los Reyes de España, don Juan 
Carlos y doña Sofía presidieron este 
mediodía en la real Basílica de el Escorial, el 
funeral por el Rey Alfonso XIII y demás 
monarcas de la dinastía española.

A las 11,25 de la mañana llegó Su 
Majestad don Juan Carlos a la Lonja del 
monasterio, siendo recibido por el ministro 
dd Ejército, Félix Alvarez-Arenas Pacheco, 
y por el capitán general de la Primera 
Regional Militar, teniente general Francisco 
Coloma Gallegos.

Don Juan Carlos saludó después a los 
miembros dd Gobierno, encabezados por el 
presidente don Carlos Arias Navarro, 
quienes ya habían sido saludados por la 
reina doña Sofía.

Sus Majestades besaron el lignum crucis a 
la puerta de la Basílica, en la que 
penetraron bajo palio, y ocuparon un sitial 
preferente en el lado del Evangleio.

El túmulo, que aparecía en el centro del 
crucero, estaba cubierto con un paño de 
terciopelo negro, bordado en oro, y sobre el 
mismo aparecía la corona real.

En a mismo lado deJ Evangelio se 
situaron d presidente y los miembros del 
Gobierno. Detrás, los del tribunal de cuentas 
y enfrente, en el lado de la Epístola, los 
componentes del Consejo del Reino y 
grandes de Esfiaña.

EXTRANJERO

LOS NIXON SALEN 
PARA CANTON

• REGRESARAN A EE 
BOEING PUESTO A 
POR EL GOBIERNO

PEKIN, 28 (Efe).- Richard 
Nixon y su esposa han salido de 
la ciudad meridional de Dweilin, 
jara dirigirse a Cantón desde 
donde participar mañana en su 
viaje de regreso a los Estados 
Unidos

Con esta visita termina, pues, 
el recorrido del ex presidente 
norteamericano, que aurxiue 
lleaado como visitante privado.

UU. EN UN
SU DISPOSICION
CHINO

ha celebrado conversaciones con 
los tres dirigentes chinos.

Durante su estancia en la 
típica ciudad de Dweilin el 
matrimonio Nixon efectuó un 
crucero por el rio Li Chiang, que 
atraviesa un paisaje maravilloso.

En Canton volverán a subir al 
Boeing 707, puesto a su 
disposición por el Gobierno 
chino.

INQUIETUD EN LDS MEDIUS DIPLDMATICDS
Según la Prensa francesa

PARIS, 28 (Efe).- El 
anuncio de la proclamación 
de República Arabe saharaui 
democrática es recogido 
ampliamente hoy por la 
prensa francesa. Los 
matutinos parisienses 
subrayan en sus comentarios 
la inquietud que reina en los 
medios diplomáticos, que 
observan un aumento de la 
tensión entre Argel y Rabat 
a propósito del Sahara 
Occidental.
‘‘Le Figaro’’ 

(conservador) comenta que 
tras “la retirada de las 
últimas tropas españolas del 
Sahara Occidental, los 
acontecimientos se 
precipitan’’ con la 
proclamación por parte del 
F. Polisario, movimiento 
nacionalista apoyado por 
los argelinos, del nacimiento 
de la República Arabe

• Aumenta la tensión 
entre Argel y Rabat 

saharaui democrática.
Se inquieta el 

comentarista de “Le 
Figaro" pensando que "esta 
declaración de 
independencia será pretexto 
para un nuevo enfrenta
miento entre tropas 
marroquíes y argelinas".

Afirma que “las 
declaraciones hechas antes 
de este nuevo golpe de 
teatro por las principales 
partes que participan en el 
conflicto, no dejan presagiar 
nada bueno..."

"Le Quotidien de Paris" 
(independiente) anuncia en 
recuadro ‘^Sahara: la 
república Polisario’’ y 
recoge los rumores según los 
cuales “el presidente 
Bumedian salió bruscamente 
hacia Tinduf. no lejos de la 
frontera con Marruecos".
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